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Des  candidats au baccalauréat
condamnés à 2 ans de prison
ferme et 200 000 dinars

d’amende par le tribunal de Sétif
pour « tentative de triche au
baccalauréat  au moyen d’un
appareil récepteur ( Bluetooth) ». Le
reste du pays ,n’est pas en reste en
matière de fraude au bac , car pas
moins de 31 personnes ont été
condamnées pour des faits ayant
trait à la triche au baccalauréat.  
Pour ces candidats , le voyage vers
l’étage universitaire finit dans une
imprévue cellule de prison. Et met en
émoi la planète scolaire.
Disproportion de la peine infligée
par rapport à la tentative de triche
ou volonté de frapper un grand coup
dans la fourmilière fraudeuse ? La
réponse se tord dans une grammaire
impossible. 
On savait l’ampleur de la triche au
bac, mais personne ne s’attendait à ce
que la sanction mènerait dans le
frais d’un inattendu cachot. 
La fraude , la triche , le resquillage…
disciplines reines, d’un sport national
pratiqué dans tous les secteurs de la
société, ou comment tout un pays se
trouve en pleine  ethnographie du
faux dans une zénitude de yogi. 
Faux CV, faux bac , faux diplôme ,
fausse monnaie, faux dévot…
bienvenu à Triche-Land , contrée de
l’olympe falsifiée. Et du piédestal
dévoyé ! 
On pensait que l’école était à l’abri de
cette faillite de l’honneur…qui a
envoyé le pays dans les abysses de la
morale. 
Des candidats au baccalauréat…qui
se retrouvent au trou, juste au
moment d’embrasser une nouvelle
vie universitaire  ! L’hybridation bac-
cachot est monstrueuse. Et son
intertextualité  échappe au singulier
des maux. 
Le bac-fac…on connaissait ! Mais le
bac- taule…on découvre ! Mais à y
réfléchir , c’est juste que l’école s’est
converti aux méthodes et pratiques…
en vigueur dans la société. Avec les
cours de «  sous-tiens » prodigués par
des enseignants informels camés à la
tune facile, la marchandisation du
savoir ne pouvait que mener au
casse-pipe. 
Des ados passant le bac…se
retrouvent embastillés ! De quoi
s’indigner à vie ! Il y’a vraiment de
quoi ! 

Bienvenu 
à Triche-Land

En Vrac
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“Techniquement, il est actuellement im-
possible pour l’Algérie de se passer
d’affréter des navires pour transporter

des marchandises en raison de la saturation de
ce marché, qui est monopolisé par de grandes
entreprises », a affirmé, Smail Larbi Ghomri, di-
recteur du groupe algérien de transport maritime.
Invité hier à la radio chaîne I, Ismail Laarabi
Ghamri, a annoncé l’adoption d’une nouvelle
stratégie pour améliorer le transport de conte-
neurs et de marchandises des ports intermé-
diaires vers les ports algériens, avec l’objectif
d’atteindre 50%, soit l’équivalent d’un million de
conteneurs, d’ici 2025. Il a également indiqué
qu’une stratégie a été élaborée pour renforcer le

transport de conteneurs en Méditerranée en
achetant deux navires, le Djanet et le Cirta, expli-
quant que le nombre de conteneurs entrant en
Algérie est estimé à 2 millions de conteneurs et
que l’objectif du complexe est d’en transporter 50
%, selon le même média. Smail Larbi Ghomri a
également ajouté que les capacités du groupe à
transporter des marchandises, notamment celles
en provenance des pays européens riverains de
la Méditerranée, sont actuellement estimées à
seulement 6 %, et le reste, estimé à 94 %, dé-
pend de certaines grandes entreprises qui comp-
tent également pour 80% du transport mondial,
selon la même source. Il a également souligné :
« Le groupe possède trois navires pour le trans-

port de conteneurs et 9 navires pour le transport
de marchandises générales ». Il a également
évoqué la prochaine réception d’un nouveau na-
vire d’une capacité de 1 800 passagers et 600
véhicules, expliquant que l’acquisition de ce na-
vire s’inscrit dans le cadre du programme de re-
nouvellement de la flotte de la compagnie
nationale de transport maritime des voyageurs
pour renforcer ses capacités de transport de pas-
sagers entre l’Europe et l’Algérie, ce qui permet-
tra de réduire voire de se passer de l’affrètement
de navires étrangers, ajoutant que 200 millions
de dollars ont été investis dans le transport de
passagers, selon la même source. 
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TRANSPORT MARITIME

L’Algérie est dans l’obligation d’affréter des navires

La situation épidémiologique
due à la pandémie du Corona-
virus en Algérie est "stable et

sous contrôle", a affirmé hier à Alger
le porte-parole officiel du Comité de
suivi de l'évolution de la pandémie,
Dr. Djamel Fourar, assurant
qu'"aucun risque sur la santé pu-
blique n'a été enregistré depuis le
lancement de la campagne de vacci-
nation en janvier dernier".
Dans une déclaration en marge de la
cérémonie de lancement de la cam-
pagne de vaccination au profit des
travailleurs de la Caisse nationale de
sécurité sociales des travailleurs
non-salariés (CASNOS) et de leurs
proches, au centre familier à Ben
Aknoun (Alger), Dr. Fourar a indi-
qué que "la situation épidémiolo-
gique est stable et sous contrôle avec
une moyenne de moins de 400 nou-
veaux cas confirmés et entre 8 et 10
décès par jour", mais en dépit de

"ces indices, a-t-il souligné, le res-
pect des mesures préventives et la
vaccination demeurent nécessaires".
La stratégie nationale de vaccination
repose sur le principe d'accessibilité
au vaccin en le mettant à la portée
de tous les citoyens", dans les éta-
blissements sanitaires ou dans les es-
paces publics de proximité ce qui
leur permettra de se faire vacciner
sans rendez-vous et sans inscription
préalable", a souligné le même res-
ponsable. Il a ajouté que la dé-
marche visant à rapprocher le vaccin
des travailleurs des différents sec-
teurs, en coopération avec la Caisse
nationale de sécurité sociale
(CNAS) et l'Union générale des tra-
vailleurs algériens (UGTA) tend à
permettre un retour à la vie écono-
mique qui connait une stagnation
dans tous les pays du monde en rai-
son de cette pandémie.
"Les espaces publics de vaccination

connaissent une affluence (...) même
si certains citoyens ont encore des
appréhensions en raison des ru-
meurs et autres mensonges qui cir-
culent sur les vaccins", a dit M.
Fourar.
Pourtant, aucune réaction grave ni
aucun risque sur la santé publique
n'ont été enregistrés depuis le début
de la campagne de vaccination en
janvier dernier, a-t-il assuré, affir-
mant que le vaccin reste le seul
moyen de prévention contre l'épidé-
mie de Covid-19 à même de per-
mettre un retour à la vie normale.
Et d'ajouter que "tous les vaccins
dont l'Algérie a fait acquisition sont
efficaces" et "ils sont disponibles en
quantités suffisantes".
De son côté, le directeur de cabinet
au ministère de la Santé, de la Popu-
lation et de la Réforme hospitalière,
Bouchlaghem Ismail, a indiqué que
la campagne de vaccination au pro-

fit des travailleurs de la Caisse natio-
nale des assurances sociales (CNAS)
et de leurs familles entrait dans le
cadre de la campagne de vaccination
contre l'épidémie de Covid-19 lan-
cée à travers les structures du sec-
teur avant d'être étendue aux
espaces publics pour permettre au
plus grand nombre de citoyens de se
faire vacciner, puis aux différents
lieux de travail, en collaboration
avec l'Union générale des travail-
leurs algériens (UGTA) à travers
l'ensemble du territoire national.
De son côté, le directeur général de
la CNAS, Abderrahmane Lahfaya, a
fait savoir que les espaces de vacci-
nation relevant de la caisse "sont ou-
verts à l'ensemble des travailleurs et
leurs familles et à tous les citoyens",
rappelant que le vaccin "reste le seul
moyen permettant un retour à la vie
normale".

APS

Dans une déclaration à l'APS, le prési-
dent du secrétariat technique auprès
des comités en charge des activités de

construction et de concessionnaires de véhi-
cules neufs auprès du ministère de l'Industrie,
Mohamed Djebili, a précisé que le comité en
charge de ces activités s'est réuni tout au long
de la journée de dimanche et a repris ses tra-
vaux, hier.
Il a affirmé, à cet effet, que, si le comité décide
de rédiger un rapport qui concerne les dossiers
qu'il aura traités, jusqu'à présent, et de l'adres-
ser au ministre, "des décisions d'attribution
d'agréments pourraient être délivrées dans les
jours à venir".

Importation de véhicules neufs : 
30 dossiers déposés à ce jour

Le nombre des dossiers de demande d'agré-
ment pour exercer l'activité de concessionnaire
de véhicules neufs a atteint 30 dossiers jusqu'à
ce lundi, a fait savoir M. Djebili, en expliquant
que ce nombre concerne 11 dossiers pour l'im-
portation de véhicules touristiques et utili-
taires, 10 dossiers déposés par des candidats
intéressés par l'activité de concessionnaires de
véhicules de travaux publics, de levage et de
manutention et 9 dossiers pour des agréments
de concessionnaires motocycles.
Revenant sur les dispositions d'allègement du
dossier de demande d'agrément, le cadre du
ministère a évoqué l'attestation délivrée par un
notaire public qui confirme la conformité du
dossier déposé par le candidat avec le contenu
du décret exécutif, "ce qui a facilité considéra-
blement le travail du comité".
Il a énuméré, aussi, la suppression des exi-

gences de superficie des infrastructures, fixées
autrefois à 6.400 m3 pour les concessionnaires
de véhicules touristiques, lesquelles doivent à
présent correspondre à la nature de l'activité,
sans en déterminer la superficie.
M. Djebili a apporté, également, des précisions
quant aux anciennes autorisations provisoires
délivrées par le ministère et "qui ne sont plus
valables", vu qu'il n'est exigé aux demandeurs
qu'un seul agrément définitif, ce qui impose
aux candidats de déposer de nouvelles de-
mandes et de nouveaux dossiers conformé-

ment aux nouvelles dispositions adoptées par
le ministère.
Concernant la date de la disponibilité des pre-
miers véhicules neufs importés, le responsable
a estimé que cela relève du ressort des conces-
sionnaires du fait que cela est défini par des re-
lations commerciales entre le concessionnaire
et le constructeur concédant qu'il représente de
manière exclusive en Algérie et qui pourra lui
fixer des délais de livraison dès qu'il aura passé
sa commande.
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IMPORTATION DES VÉHICULES NEUFS

Les premiers agréments bientôt délivrés
ENERGIES 
RENOUVELABLES 
Chitour appelle 
au développement
de la filière 
bois-énergie   

Le ministre de la Transition
énergétique et des Energies
renouvelables, Chems Eddine

Chitour, a appelé, hier à Alger, au
développement de la filière bois-
énergie, en mettant l'accent sur la
nécessité de lancer "un plan Mar-
chal" de plantation d’arbres à crois-
sance rapide à travers toutes les
wilayas du pays.
"Le biomasse pourrait avoir une
place importante dans la transition
énergétique du pays en replaçant
graduellement jusqu’à 10% le gaz
naturel que nous consommons ac-
tuellement", a assuré M. Chitour
lors d’une rencontre avec plusieurs
organismes concernés dans le
cadre de ses consultations régu-
lières sur les voies et les moyens
possibles pour concrétiser l’objectif
de 50% d’énergies renouvelables,
prévu par le gouvernement d’ici à
2030.
Se référant aux données présen-
tées par le bureau national d’étude
pour le développement rural (BNE-
DER), le ministre a affirmé que "la
plantation d’une centaines de mil-
lions d’arbres par an sur une di-
zaine d’années nécessiterait
500.000 hectares".
"Nous comptons y aller graduelle-
ment en choisissant les arbres à
croissance rapide et les espèces
adaptées à chaque région ", a-t-il
détaillé, ajoutant que de telles ren-
contres permettaient de déterminer
les premiers chantiers pour la mise
en place "d’un plan Marchal"de
plantation d’arbres rapides à tra-
vers toutes les wilayas.
Outre le bois, le ministre a égale-
ment insisté sur la valorisation des
déchets de paille, du grignon d’olive
ainsi que les déchets de dattes qui
pourraient se substituer en partie
aux essences et diesel.
"Au-delà de son aspect écono-
mique, la plantation des arbres per-
met la séquestration du carbone et
l’enrichissement des forêts", a-t-il
fait valoir.
Quant au coût nécessaire pour la
plantation de ces arbres sur une
durée de dix ans, le ministre a indi-
qué que l’évaluation financière du
projet est en cours.
Dans ce contexte, il a fait savoir
que l’Algérie escomptait une aide fi-
nancière des Nations Unies dans le
cadre de la COP26, en vertu de la-
quelle les Etats sont appelés à
abandonner les combustibles fos-
siles comme source d’énergie et les
remplacer par les énergies propres.
Au terme de son intervention, le mi-
nistre a annoncé la tenue d’un
Workshop qui regroupera tous les
secteurs concernés afin de définir
la position de l’Algérie concernant
le bois-énergie et la biomasse et
ses actions pour promouvoir cette
énergie propre.
Pour sa part, le représentant du mi-
nistère de l’Agriculture et du Déve-
loppement Rural a affirmé que le
BNEDER a été chargé par son mi-
nistère de réaliser un inventaire sur
les ressources forestières et alfa-
tières, pour permettre à l’Algérie de
connaître ses potentialités afin de
mieux les exploiter. Actuellement, la
production de l’Algérie en bois ne
dépasse pas les 111.000 mètres
cubes. Plusieurs ministères étaient
représentés à cette journée, ainsi
que des représentants de l’Agence
Spatiale Algérienne (ASAL), le Cen-
tre de Développement des Ener-
gies Renouvelables (CDER) et
l’Ecole Nationale Supérieure Agro-
nomique (ENSA).

R.N

Le comité en charge des activités des concessionnaires de véhicules neufs s'apprête à adresser au ministre 
de l'Industrie un premier rapport concernant les dossiers traités, ce qui pourrait donner lieu à l'attribution
des premiers agréments "dans les jours à venir", a indiqué lundi un responsable du ministère.
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La situation épidémiologique "sous contrôle"
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L'audience s'est déroulée en présence
de Noureddine Bardad-Daidj, di-
recteur de cabinet à la Présidence

de la République, Mohamed El Amine
Messaid, secrétaire général de la Prési-
dence de la République, et Boualem
Boualem, conseillé auprès du président
de la République chargé des affaires juri-
diques et judiciaires.
Ainsi, le président de la république aura
clôturé les consultations avec les forma-
tions politiques et les indépendants vain-
queurs des élections législatives.
Alors que rien ne filtre sur les intentions
du président de la république, analystes
et observateurs se perdent en conjectures
sur le statut du prochain chef de l’exécutif
: chef du gouvernement ou premier mi-
nistre, sur le nom de la personnalité qui
aura la charge de diriger la prochaine
équipe. Des noms circulent, déjà, sur la
toile à l’instar de l’ancien ministre Abde-
laziz Rahabi ou encore l’ancien chef du
gouvernement de Bouteflika, Ahmed

Benbitour. Mais, il parait qu’il s’agit là
d’un désir exprimé par certaines offi-
cines, que de faits vérifiables.
Les déclarations des invités d’El Moura-
dia nous ont laissé sur notre faim. Aucun
d’entre eux n’a laissé entendre qu’il a une
préférence pour un tel ou un tel. Même le
patron du FLN n’a pas osé réclamer «le
droit» de diriger le gouvernement comme
le veut la tradition démocratique avec les
partis vainqueurs et comme le suggère la
constitution, même d’une façon problé-
matique. Car la Constitution amendée en
novembre dernier prévoit deux cas de fi-
gure : un Premier ministre dans le cas
d’une majorité présidentielle ou alors un
chef de gouvernement issu du ou des par-
tis majoritaires.
Ce qui est, cependant, vraisemblable, c’est
que le prochain gouvernement prendra la
forme d’un puzzle, composé, essentielle-
ment d’indépendant et des partis repré-
sentés à l’assemblée nationale. Ce qui
donnerait, in fine, une large alliance pré-

sidentielle et un premier ministre chargé
d’appliquer le programme du président
de la république.
«Le président nous a fait la proposition
de participer au prochain gouvernement
», a déclaré le patron du FLN à sa sortie
d’audience. De son côté, le secrétaire gé-
néral du RND a révélé que le président
«nous a demandé notre avis concernant
la composante du gouvernement et de lui
proposer des noms.»
Dans un communiqué sanctionnant la
rencontre de son chef avec le chef de
l’Etat, le MSP a fait savoir qu’il était pour
un gouvernement d’union nationale et
pour l’ouverture d’un dialogue y compris
avec les partis qui ont boycotté les légis-
latives.
Il n y a pas de raison pour que le prési-
dent ne fasse pas la même proposition
pour les autres.
Seul le ratio de chaque formation sera
calculé au prorata des sièges obtenus.  

Abir Najri

CONSULTATIONS POUR UN NOUVEAU GOUVERNEMENT

Fin des consultations avec 
les têtes d’affiche

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune a reçu, hier au siège de la Présidence de la
République, les présidents du Front El-Moustakbel, Abdelaziz Belaid, et du Mouvement El Bina El Watani,
Abdelkader Bengrina, et ce, dans le cadre des consultations politiques élargies pour la formation du
nouveau Gouvernement, indique un communiqué de la Présidence de la République.

TRIBUNAL DE DRAA ELMIZAN (TIZI-OUZOU)

Cinq personnes arrêtées pour "atteinte à l’unité nationale"

Cinq personnes ont été interpelées
à Tizi-Ouzou et placées en déten-
tion préventive pour "atteinte à

l’unité national", "appartenance à une or-
ganisation terroriste" et "incitation à la
haine", a annoncé lundi, un communiqué
du tribunal de Draa ElMizan.
Selon les détails fournis par cette institu-
tion judiciaire, l’interpellation des cinq
individus fait suite à "une plainte déposée
auprès de la brigade de Gendarmerie na-
tionale de Oudhias, par 64 citoyens du
village Ait Abdelmoumene de la com-
mune de Tizi n’ Tlata contre un groupe
appartenant au mouvement pour l’auto-
détermination de la Kabylie (MAK), une
organisation terroriste".
Dans cette plainte, il est reproché aux in-
dividus objet de la plainte d’avoir "porté
atteinte au prophète Mohamed (QLSSL),
profané le Coran, insulté l’Islam et l’Etat,
menacé des femmes du village qui font la
prière et menacé de mort des gens qui
pratiquent la prière, via la page +Massi-

nissa Ait Abd El moumen+ sur le réseau
social facebook", a-t-on souligné de
même source.
La Brigade de recherche de la gendarme-
rie nationale de Tizi-Ouzou a été chargée
par le parquet de poursuivre l’enquête
préliminaire concernant cette affaire, a-t-
on ajouté dans le même communiqué.
La vérification effectuée concernant cette
page facebook a révélé "son lien direct
avec le mouvement terroriste MAK, à
travers les photos et discours appelant à
porter atteinte à l’unité nationale, au pro-
phète Mohamed (QLSSL), à l’Islam et ap-
pelant à la violence en diffusant des
photos d'armes et de personnes encagou-
lées".
L’enquête a également abouti à l’identifi-
cation de quatre administrateurs de la-
dite page et de l'un des représentants de
ces mouvements, a précisé le communi-
qué.
La perquisition de leurs domiciles a per-
mis la découverte et la saisie d’appareils

informatiques, de téléphones, de docu-
ments, dont certains se rapportant aux
plans et activités secrètes du Mouvement
incriminé, destinés pour l’étranger.
Les mis en cause dans cette affaire ont été
présentés lundi devant le Parquet de Draa
El Mizan, et l’affaire a été transféré au
juge d’instruction pour l’ouverture d’une
enquête judiciaire à leur encontre.
Ils sont accusés d'"appartenance à un
groupe terroriste, atteinte à l’unité natio-
nale et à la stabilité des institutions et à
leur fonctionnement, incitation et quête
d’arriver au pouvoir ou de changer le sys-
tème de gouvernance par des procédés
anticonstitutionnels, exploitation des TIC
pour soutenir et diffuser les idées et ac-
tions d’une organisation terroriste, inci-
tation à la haine et appel à la violence et
atteinte au prophète (QLSSL) et profana-
tion du Coran"Après leur audition, le
juge d’instruction a ordonné leur mise en
détention préventive, a-t-on souligné.

APS

Brèves
JUSTICE
Nourredine 
Aït Hamouda mis en
détention provisoire

L'ancien député du parti Rassemblement
pour la Culture et la Démocratie (RCD)
Noureddine Ait Hamouda a été placé

en détention provisoire à l'établissement pé-
nitentiaire d'El-Harrach pour avoir propagé
un discours de haine dans la société, a ap-
pris l'APS auprès d'une source judiciaire.
Noureddine Ait Hamouda a été arrêté dans
la région de Tichi à Bejaia après les déclara-
tions qu'ils a faites le 18 de ce mois dans
une interview sur une chaine de télévision
privée (Al-Hayat TV) qui alimentait des dis-
cours de haine.
Selon le Comité national pour la libération
des détenus (CNLD), Ait Hamouda est pour-
suivi pour « atteinte aux symboles de l’État
et de la révolution, atteinte à un ancien pré-
sident de la République, atteinte à l’unité
nationale, incitation à la haine et discrimina-
tion raciale ».
Noureddine Aït Hamouda, avait accusé,
dans une interview accordée à El Hayat TV,
l’Emir Abdelkader d’avoir prêté allégeance à
la France après la fin de la résistance popu-
laire contre l’armée française en 1847. La
fondation l’Emir Abdelkader a déposé une
plainte.
Les propos du fils du Colonel Amirouche ont
suscité l'indignation généralisée parmi les
Algériens, ce qui a nécessité l'intervention
de l'autorité audiovisuelle qui a décidé après
avoir appelé le directeur de la chaine de té-
lévision Habet Hanachi, la suspension de la
diffusion de ses programmes (du 23 au 29
juin) avec une demande de retrait du minis-
tère de la communication de son agrément
pendant cette période.
Poursuivi dans la même affaire, le directeur
de la chaine Habet Hanachi a été entendu
par la justice.

R.N

AFFAIRE KARIM
TABBOU 
Le procès en appel
reporté au 27 septembre
prochain

La chambre correctionnelle près la Cour
de Tipasa a décidé, hier, le report au 27
septembre prochain, du procès en

appel de Karim Tabbou, condamné en pre-
mière instance à une peine d'une année de
prison avec sursis pour "atteinte au moral
de l'armée".
La chambre correctionnelle a reporté la
deuxième audience de ce procès en appel,
après la première audience programmée le
19 avril dernier suite à un appel interjeté par
la Défense de l'accusé.
Le Parquet et la Défense de l'accusé, Karim
Tabbou, ont fait appel du jugement rendu le
7 décembre dernier par le Tribunal de pre-
mière instance de Koléa.
Le Tribunal de Koléa avait condamné le pré-
sident du parti de l'Union démocratique et
sociale (UDS) (non agréé), Karim Tabbou,
poursuivi pour "atteinte au moral de l'ar-
mée", à un (1) an de prison avec sursis as-
sorti d'une amende de 100.000 Da.
Suite aux délibérations dans cette affaire
dont les faits remontent au mois de mai
2019, la même juridiction a décidé de re-
noncer au chef d'accusation d'"atteinte à
l'unité du territoire national" retenu contre
Karim Tabbou.
Le procureur de la République près le Tribu-
nal de Koléa avait requis une peine de trois
ans de prison ferme contre Karim Tabbou,
assortie d’une amende de 100.000 DA,
considérant que les déclarations de l’ac-
cusé, en mai 2019, "destinées à l’opinion
publique nationale, étaient dangereuses
dans un contexte politique sensible que tra-
versait l’Algérie".

R.N



La cause de cette crise réside, selon la
même source, est la réduction "dras-
tique" des précipitations dans les ré-

gions ouest et centre du pays durant ces trois
dernières années. "Nous avons enregistré une
diminution drastique des volumes d'eau em-
magasinées dans les barrages allant de 35 à 40
% par an", a-t-il relevé.
Evoquant l'état des barrages alimentant la ca-
pitale, le SG du ministère a cité notamment le
barrage de Keddara dont le taux de remplis-
sage est à moins de 20 % alors que six autres
barrages sont à moins de 15 % de leurs capa-
cités nominales. "Face à cette situation, des
programmes d'urgence ont été lancés au ni-
veau des 22 wilayas touchées par ce stress hy-
drique", a-t-il soutenu, précisant que "certains
programmes ont donné des résultats étant
donné que le déficit était gérable, tandis que
d'autres régions la situation est plus lourde".
Sur les 22 wilayas citées, des solutions de
remplacement ont été mises en œuvre, a-t-il
rassuré, à travers notamment des projets de
transfert d'eau de barrages. Parmi ces projets,
il a cité le projet de transfert au niveau de la
wilaya de Sidi Bel Abbes qui sera alimentée à
partir du mois de juillet, dans les wilayas de
Sétif et de Bordj Bou Arreridj qui seront ali-
mentées à partir du barrage d'Aghil Amedda
vers celui de Mehouane, ainsi que le transfert
d'eau à partir du barrage Oued Mellegue
pour alimenter les wilayas de Tébessa et de
Souk-Ahras. S'agissant des 8 wilayas du cen-
tre du pays (Alger, Boumerdès, Blida, Tipaza,
Ain Defla, Médéa, Bouira et Tizi Ouzou), M.
Amirouche a fait état de solutions urgentes
qui ont été mises en place pour assurer le
transfert de l'eau à partir du barrage Ghrib
vers celui de Bouromi à Ain Defla devant ali-
menter le Grand Alger, à savoir la partie
ouest de la capitale et partiellement la wilaya
de Blida.
Un autre programme de réalisation de 75 fo-
rages, pris en charge par l'entreprise SEAAL

sur ses financements propres et 100 autres fo-
rages financés sur le budget de l'Etat, sont en
cours de finalisation, a-t-il mentionné.
Soulignant que ce programme tire à sa fin et
que de nombreux forages ont été mis en ser-
vice, il a précisé que ce programme permettra
d'assurer une alimentation en eau potable au
niveau de la wilaya de Blida, de Tipaza et re-
lativement à Alger. Un nouveau programme
de réalisation de 120 forages vient d'être
lancé, a fait savoir aussi le SG du ministère,
expliquant que la réalisation de ces forages
reste "la seule solution possible en cette pé-
riode". Le délai moyen de réalisation d'un fo-
rage et de son raccordement au réseau est
estimé quant à elle à deux mois, a-t-il noté,
dont les travaux ont été confiés, a-t-il déclaré,
à des entreprises publiques et privées.

Selon M. Amirouche, la capacité totale de
captage d'eau pluviale en Algérie, estimée au-
jourd'hui à 18 milliards de M3 par an, est "in-
suffisante" pour répondre aux besoins du
pays. Répondant à une question d'un audi-
teur sur les risques de surexploitation des ré-
serves sous terraines et des nappes, l'invité de
la Rédaction a affirmé que le recours au fo-
rage va engendrer une "forte utilisation de ces
réserves" notamment pour les trois années à
venir. "Mais dès que les solutions définitives
au stress hydrique sont mises en place, nous
allons laisser la nappe se reposer", a-t-il ras-
suré, soutenant que l'Agence nationale des
ressources hydrauliques travaille sur des solu-
tions techniques pour la réalimentation artifi-
cielle des nappes, surtout celle de la Mitidja.
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STRESS HYDRIQUE

22 wilayas durement touchées
par la crise de l’eau

Vingt-deux wilayas sont concernées par le phénomène du stress hydrique pour lesquelles des mesures
d'urgence ont été engagées par les pouvoirs publics afin de garantir une alimentation stable en eau
potable, a indiqué hier le secrétaire général du ministère des Ressources en eau, Ismail Amirouche,
sur les ondes de la radio nationale.
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LES PÉNURIES D’EAU
EXPLIQUÉES PAR UN
RESPONSABLE 

«C’est la faute aux
habitants des étages
inférieurs»

Loin de rassurer la population d’Al-
ger prise de panique par le stress
hydrique, le directeur des res-

sources en eau de la wilaya pointe d’un
index accusateur les citoyens.
Au lieu de s’acquitter correctement de
son travail, c’est-à-dire trouver des solu-
tions à la pénurie d’eau qui frappe la ca-
pitale, le directeur des Ressources en
eau (DRE) d’Alger s’en prend à la popu-
lation qu’il rend responsable de la situa-
tion. 
Kamel Boukricha affirme ainsi qu’une
partie des citoyens tend à «monopoliser
l'eau» à travers un stockage excessif.
«Au vu de l'utilisation irrationnelle de
l'eau dont font preuve certains citoyens,
même toute l'eau du monde ne suffirait
pas à contenter la demande».
Selon lui, la crise est due à la consom-
mation inconsidérée des locataires des
étages inférieurs des immeubles qui ne
ferment pas leurs robinets durant toute
la plage horaire réservée à leur quartier.
Comme si certains compatriotes, heu-
reux de pouvoir jouer un tour pendable à
leurs voisins, déversent délibérément
l’eau dans les égouts, paient une facture
salée, juste pour assoiffer leur prochain.
Ce non-sens proféré par le sieur Boukri-
cha est agrémenté par un jeu de mots et
d’un coup de brosse au passage
adressé au wali dont il interprète d’une
manière absconse les déclarations. «Le
wali n'a jamais dit que le citoyen aurait
de l'eau de 6 heures du matin jusqu'à 18
heures mais plutôt entre 6 heures et 18
heures, ce qui change tout», a-t-il sou-
tenu. Encore une fois, ce ne sont pas
les responsables qui s’expriment mal
mais les auditeurs qui sont coupables
d’incompréhension.
Depuis deux jours, le responsable multi-
plie les bourdes et les propos intempes-
tifs en public contribuant ainsi à
accroître la psychose de la sécheresse
qui règne à Alger. Récemment, les inter-
nautes ont inondé les réseaux sociaux
d’une vidéo où l’on voit l’auguste DRE
s’en prendre à une journaliste qui lui de-
mandait quelle était la part de responsa-
bilité de sa tutelle dans la crise
hydraulique actuelle. Ne pouvant plus se
contenir, il a vertement tancé celle qui a
osé poser la question. «Soyez sage, s’il
vous plaît» s’est-il emporté. «Vous vou-
lez que je vous réponde que mon minis-
tère n’a pas su travailler? Allah yahdik,
madame (que Dieu vous remette sur le
droit chemin, madame)».
Boukricha ignorait qu’il passait en direct
sur certaines télévisions et quand, on lui
a dit qu’il était en live, son teint est de-
venu aussi livide que celui de d'un
homme sur le point de subir une apo-
plexie. Il a alors adressé des regards ra-
geurs à l’assistance comme s’il lui
reprochait de l’avoir volontairement
piégé.
Les commentaires des réseauteurs sur
sa sortie médiatique démontrent la co-
lère des Algériens envers «l’incompé-
tence de ce type responsables qui ne
savent ni travailler, ni parler», selon une
critique lue sur Facebook. En tout état
de cause, la perturbation de l’alimenta-
tion en eau crée en ce moment un senti-
ment de dégoût généralisé et accentue
la défiance envers les autorités. Il est
dès lors normal que les Algérois
stockent l’eau qui, rappelons-le, est une
ressource vitale.
Kamel Boukricha a tout de même
concédé une petite bonne nouvelle.
D’après lui, trois stations de dessale-
ment devraient entrer en production
dans les prochains mois (entre juillet et
août, selon le ministère des Ressources
en eau). Toutefois, cet apport ne suffira
pas, a-t-il précisé, au regard du niveau
de consommation actuel alors que le dé-
ficit dont souffre la région d'Alger et ses
environs, estimé par lui à 475.000 mè-
tres cubes par jour.

Mohamed Badaoui

Au moins 50 % des besoins en eau po-
table nécessaire pour l'alimentation
des populations seront assurés à par-

tir de l'eau de mer dessalée à l'horizon
2030, a affirmé hier le secrétaire général du
ministère des Ressources en eau, Ismail
Amirouche.
S'exprimant sur les ondes de la chaine 3, M.
Amirouche a déclaré que le dessalement de
l'eau de mer a été retenu par le gouverne-
ment comme la solution alternative pour
faire face au phénomène du stress hydrique
et que l'objectif fixé dans la stratégie tracée
en la matière est d'atteindre un taux de pro-
duction de 50 % d'eau potable à partir de
l'eau de mer dessalée à l'horizon 2030.
Selon lui, des projets de réalisation rapide
de trois stations de dessalement de l'eau de
mer ont été mis en œuvre depuis mars der-
nier pour les besoins des populations d'Al-
ger et une autre station destinée pour la
wilaya de Tipaza.
Il s'agit de la réalisation d'une station mono-
bloc à Zéralda dotée d'une capacité de
10.000 m3/jour, d'une deuxième station pré-
vue à Palm Beach pour une capacité de
5.000 m3/j et d'une troisième station qui
sera réalisée à Ain Bénian pour 10.000 m3.
Pour la station prévue dans la wilaya de Ti-
paza, elle sera implantée à Bou-Ismail et
dotée d'une capacité de traitement de
10.000 m3/j. 
"Les travaux avancent très bien et nous de-
vons mettre en service la première station

monobloc de Palm Beach entre le 15 et 20
juillet prochain, ce qui permettra de régler le
problème de manque d'eau au niveau de
cette région", a-t-il rassuré.
M. Amirouche a annoncé que trois nouvelles
stations de dessalement de type monobloc
seront lancées durant cette semaine, au ni-
veau des localités de "Bateau cassé" (com-
mune Bordj El Kiffan) d'une capacité
quotidienne de 10.000 m3, une deuxième
station de traitement de 60.000 m3/j à la
commune d'El Marsa, tandis que la troi-
sième est prévue au niveau de la commune
de Corso (Boumerdès) ayant une capacité
de 80 000 m3/j.
Le SG du ministère a souligné que les finan-
cements de ces projets sont entrains d'être
mis en place par les banques concernées
avec l'entreprise Algerian Energy Compa-
gny (AEC), relevant du ministère de l'Ener-
gie et des mines.
Les réalisations de ces projets, dont les dé-
lais sont estimés de 4 à 10 mois, vont per-
mettre de produire une quantité totale de
150.000 m3/jour, soit plus d'un quart des
eaux de surfaces exploitées pour couvrir les
besoins de la capitale, a-t-il fait savoir.
Il est prévu aussi, selon M. Amirouche, la re-
lance du projet de réalisation de la station
de dessalement de Fouka (Tipaza) de
300.000 m3/jour qui devra garantir une au-
tonomie en matière de ressources en eau
pour la capitale de ne dépendre que de 25
% des eaux de surfaces.

L'appel d'offres de ce projet qui avait été
lancé en 2018 est en cours de relance par
les services du ministère de l'Energie, a-t-il
mentionné ajoutant qu'une quantité de 200
000 m3/j sera destinée pour Alger et
100.000 m3/j pour la wilaya de Blida.
A l'échelle nationale, il est prévu selon le
responsable du ministère des Ressources
en eau la réhabilitation de la station de des-
salement de Souk Tlata (Tlemcen) qui est à
l'arrêt depuis octobre 2019 et la réhabilita-
tion de la station d'El-Magtaa (Oran) afin
d'atteindre une capacité totale de traitement
de 500.000m3/j au lieu de 250 000 actuelle-
ment.
Une nouvelle station de dessalement sera
réalisée aussi au niveau de Cap Djenet
dotée de 200.000 m3/j pour renforcer l'ali-
mentation de la partie est d'Alger et une par-
tie de la wilaya de Tizi Ouzou.
A l'est du pays, un projet de réalisation
d'une nouvelle station (300.000 m3j) pour
assurer les besoins de trois wilayas (An-
naba, El Tarf et Guelma), a-t-il également
détaillé, précisant que ces nouvelles sta-
tions viendront renforcer le parc de 11 sta-
tions déjà opérationnelles au niveau
national. Le coût global de financement de
ces projets dépassera, selon l'invité de la
Radio, le montant de 150 milliards DA, affir-
mant que le programme de la wilaya d'Alger
à lui seul a nécessité un budget de 40 mil-
liards de DA.
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ISMAIL AMIROUCHE (MINISTÈRE DES RESSOURCES EN EAU)

50 % de nos besoins en eau proviendra du dessalement d'ici 2030
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L’Agence nationale de déve-
loppement de l’investisse-
ment (ANDI) a enregistré

526 projets d’investissement
pour près de 140 milliards de di-
nars au cours du premier tri-
mestre 2021, a indiqué hier à
Alger son directeur général,
Mustapha Zikara.
Ces projets, pourvoyeurs de près
de 14.000 emplois envisagés, ont
connu une progression par rap-
port à 2019 et 2020, selon M. Zi-
kara qui s'est exprimé à
l’occasion de la cérémonie de

lancement de la plateforme
www.algeriainvest.com.
Cette plateforme, destinée aux
investisseurs algériens et étran-
gers, est "un outil d’accompagne-
ment dans l'ensemble des
schémas d'investissement en Al-
gérie", selon ses concepteurs.
Selon le P-dg de "i2b", l’entre-
prise conceptrice de la plate-
forme, Hamid Batata, la
plateforme numérique est un
moyen d’aide à la décision dans
l’investissement.
"Dans le sillage de "Algeriaten-

ders", plateforme d'appel d'offres
créée en 2002, il question désor-
mais d’accompagner mieux en-
core les investisseurs et nos
partenaires à travers un accès
fiable à l’environnement des af-
faires en Algérie", a fait observer
M. Batata.
Pour sa part, le responsable de
publication de la plateforme Al-
geriainvest, Rachid Réda Alla-
louche, cet outil est
"indépendant de tout sponso-
ring, financé sur fonds propres".
Cette plateforme recueille des

données "actualisées, précises et
complètes" autour de diverses
informations liées aux questions
d’investissement telles que les rè-
gles de droit et les procédures
ainsi que l’apport de solutions et
de recommandations d’experts,
a-t-il souligné. La plateforme
comprend également des articles
de presse économique, des
contributions d'experts et des
rubriques dédiées aux opportu-
nités et à l’environnement des af-
faires en Algérie.
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ANDI

526 projets d’investissements au cours du premier semestre 2021

POUR LA «NOUVELLE
ROUTE DE LA SOIE»
La Chine a déjà cumulé
109 milliards d’euros
d’investissements

Le vaste projet chinois de «la Cein-
ture et la Route» ou «Nouvelle
route de la soie» a déjà cumulé

des investissements pour 109 milliards
d’euros. Il pourrait cependant menacer
d’endettement de nombreux parte-
naires de Pékin.
Le volume des investissements directs
des entreprises chinoises dans les
économies des pays participant à l'ini-
tiative «la Ceinture et la Route» a
continué de croître rapidement, a dé-
claré le ministre chinois des Affaires
étrangères Wang Yi lors d'une vidéo-
conférence retransmise le 23 juin sur
le site du gouvernement.
«Au cours des huit dernières années,
l’initiative “la Ceinture et la Route” est
passée d'un croquis à une réalité, of-
frant d'énormes opportunités et des
primes considérables aux pays du
monde entier», a expliqué le chef de la
diplomatie chinoise.
140 pays, a-t-il ajouté, ont déjà signé
des documents sur la coopération
dans le cadre de ce projet crucial. Le
volume des échanges commerciaux
entre la Chine et ses partenaires dans
le cadre de cette initiative a dépassé
9.200 milliards de dollars (7.700 mil-
liards d’euros), et les investissements
directs des entreprises chinoises dans
les pays partenaires ont dépassé 130
milliards de dollars (109 milliards d’eu-
ros), selon lui.
L’ambitieux projet
«La Ceinture et la Route» (également
connu sous le nom de «Nouvelle route
de la soie»), annoncée par Xi Jinping
en 2013, vise à renforcer la coopéra-
tion entre l'Asie de l'Est, l'Europe et
l'Afrique de l'Est. Elle prévoit la créa-
tion d’un vaste réseau d’infrastructures
de transport en vue de former un «cor-
ridor économique» reliant la Chine à
l’Europe occidentale par voie terrestre
et maritime, en passant par l’Asie cen-
trale, l’Asie Mineure, le golfe Persique,
le Caucase et les Balkans, mais aussi
par l’océan Indien et le golfe Persique
vers la Méditerranée.
Un an après l’annonce, la Banque
asiatique d’investissements pour les in-
frastructures (BAII), dotée de 50 mil-
liards de dollars (42 milliards d’euros),
et le Fonds pour la Route de la soie
disposant de 40 milliards de dollars (33
milliards d’euros), ont été mis en place
afin de réaliser des investissements
dans les infrastructures régionales.

UN CHEVAL DE TROIE?
L’évolution de ce superprojet a déjà
donné quelques résultats mitigés.
Ainsi, le Monténégro, qui a voulu déve-
lopper ses infrastructures grâce à des
banques chinoises, s’est retrouvé en-
detté auprès d’elles, ayant emprunté à
Pékin 944 millions de dollars (791 mil-
lions d’euros) pour construire 41 kilo-
mètres d’autoroute.
Dans un entretien avec Sputnik, Em-
manuel Dupuy, président de l’Institut
prospective et sécurité en Europe
(IPSE), a indiqué: «Cette logique ga-
gnant-gagnant qui accompagne le pro-
jet chinois peut être perçue comme un
cheval de Troie, mais il ne faut pas le
découvrir maintenant. Le projet de “la
Route de la soie” a été lancé en no-
vembre 2013, il y a presque 10 ans,
donc on se réveille un peu tardive-
ment.»
Toujours d’après lui, l’initiative de Pékin
viserait à faire sortir les entreprises chi-
noises de l’Empire du Milieu pour
conquérir le monde et «à une stratégie
particulière qui consiste à faire s’endet-
ter un certain nombre de partenaires».
Or, souligne l’expert, «quand le Monté-
négro a appelé l’Europe à l’aide, aucun
pays européen n’a souhaité investir».
Les membres du G7 (Allemagne, Ca-
nada, États-Unis, France, Grande-Bre-
tagne, Italie et Japon) se sont
entendus, lors du récent sommet de
Carbis Bay, pour proposer aux pays en
développement un vaste programme
en faveur de leurs infrastructures afin
de concurrencer l'initiative chinoise.
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Le Mémorandum d’entente, signé par le
Président directeur général de Sona-
trach, Toufik Hakkar et le Président di-

recteur général de Pertamina, Nicke
Widyawati, couvrira toute la chaîne de valeur
des hydrocarbures, de l'amont à l'aval, a pré-
cisé la même source.
Le potentiel de coopération inclurait, notam-
ment, des projets existants et/ou nouveaux
dans l’amont, l'approvisionnement en pétrole
brut et en GPL, les énergies renouvelables et la
recherche & développement, a ajouté le com-
muniqué.
"Nous nous félicitons de la signature de ce
nouveau Mémorandum d’entente, qui démon-
tre la volonté des deux parties de renforcer
leurs relations existantes", a déclaré M. Hak-
kar, cité dans le communiqué, exprimant sa
volonté de renforcer cette relation à travers
l'examen et l'identification avec Pertamina, "de
nouvelles opportunités d'investissement dans
le pétrole et le gaz en Algérie et à l'étranger,
mutuellement bénéfiques".
"Consciente des futurs enjeux environnemen-
taux et économiques, la Sonatrach a déjà ini-
tié, en interne et en collaboration avec ses
partenaires tels que Pertamina, la réflexion sur
les transformations à opérer dans ses diffé-
rentes activités, pour réduire les émissions de
gaz à effet de serre", a souligné M. Hakkar, as-
surant que "la conclusion de
Mémorandum d’Entente confirme, une fois de
plus, l'intérêt des compagnies pétrolières et ga-
zières pour le domaine minier algérien".
"Les compagnies nationales d’hydrocarbures
tels que Pertamina et Sonatrach doivent être
au premier plan de l'intérêt national, notam-
ment en garantissant l’approvisionnement de
l'énergie sur le marché domestique", a affirmé,
de son côté, Mme Nicke Widyawatien, ajou-
tant que "grâce à sa collaboration avec Sona-
trach, Pertamina est optimiste quant à sa

capacité à surmonter divers défis auxquels l'in-
dustrie pétrolière et gazière sera confrontée à
l'avenir".
"A l'avenir, l'industrie pétrolière et gazière est
encouragée à entrer dans la transition énergé-
tique et la tendance à la décarbonation. Par
conséquent, les sociétés pétrolières et gazières
doivent penser de manière créative et pru-
dente pour gérer leurs portefeuilles», a fait ob-
server, également, Mme Nicke Widyawati.
La compagnie Pertamina entretient des rela-

tions commerciales avec Sonatrach depuis
2002, pour l'achat de cargaisons de pétrole
brut. Actuellement, via sa filiale en amont, PT
Pertamina International Exploration & Pro-
duction (PIEP), la compagnie indonésienne
détient une participation et opère avec Sona-
trach et un autre partenaire le champ MLN et
ses satellites, le premier actif en amont en ex-
ploitation de Pertamina à l'étranger, a-t-on
souligné de même source.
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SONATRACH

Signature d’un mémorandum
d’entente avec indonésien Pertamina

Le groupe Sonatrach a signé avec son partenaire indonésien Pertamina un mémorandum d’entente visant
à renforcer leur collaboration stratégique en vue d'accroître leur portefeuille d’activités en Algérie et à
l’international, a indiqué hier un communiqué de la compagnie nationale des hydrocarbures.

Les prix du pétrole ont battu de nou-
veau records en plus de deux ans et
demi hier avant de revenir vers

l'équilibre, à trois jours du sommet de
l'Organisation des pays exportateurs de
pétrole et de ses alliés (Opep+).
Hier matin, le baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en août valait 76,18
dollars à Londres, parfaitement stable
par rapport à la clôture de vendredi.
A New York, le baril de WTI pour le
même mois gagnait un timide 0,08%, à
74,11 dollars. Le Brent et le WTI ont tou-
ché en cours de séance asiatique 76,60

dollars et 74,45 dollars, une première de-
puis le mois d'octobre 2018.
Les investisseurs "continuent de surfer
sur la vague haussière avant la réunion
de l'Opep+ de cette semaine", constate
Ricardo Evangelista, analyste. Les treize
membres de l'Opep et leurs dix alliés via
l'accord Opep+ se réuniront jeudi pour
statuer sur leurs niveaux de production à
compter du mois d'août.
Par ailleurs, "il semble peu probable que
les Etats-Unis lèvent les sanctions contre
l'Iran dans un avenir proche" ajoute-t-il.
L'Agence internationale de l'énergie ato-

mique (AIEA) a annoncé vendredi ne
pas avoir reçu de "réponse" de l'Iran sur
une possible extension de l'arrangement
temporaire sur les inspections nu-
cléaires qui vient d'expirer, de quoi com-
pliquer les négociations toujours en
cours.
Pour les investisseurs pétroliers, il s'agit
de savoir si les sanctions qui empêchent
actuellement l'Iran d'exporter sa produc-
tion seront allégées, ce qui changerait
drastiquement l'équilibre du marché de
l'or noir et pourrait peser sur les cours.

R.E

PÉTROLE

Le Brent à plus de 76 dollars à Londres



Après les thromboses,
des médecins ont ob-
servé l'apparition d'un

trouble neurologique rare à la
suite de l'injection du vaccin
d'AstraZeneca. Le lien de cau-
salité entre la vaccination et ces
symptômes n'est pas clairement
établi.
En Inde, dans le Kerala (un
État situé à la pointe sud-
ouest), les médecins de l'hôpi-
tal de la ville de Kochi
décrivent l'apparition d'une
forme du syndrome de Guil-
lain-Barré chez sept personnes,

toutes ayant reçu une première
dose du vaccin d'AstraZeneca.
Des signalements similaires ont
été faits par l'hôpital universi-
taire de Nottingham, en Angle-
terre. En tout, ce sont onze
personnes qui ont déclaré des
paresthésies, une sensation de
fourmillement et de faiblesse
bifaciale. Le lien de cause à
effet entre ces symptômes ty-
piques du Guillain-Barré et le
vaccin d'AstraZeneca n'a pas
été établi. Des cas rares de
troubles neurologiques obser-
vés après la vaccination anti-

Covid Parmi les onze per-
sonnes identifiées sur des mil-
lions de vaccinés, il est difficile
de dégager un profil type. Les
médecins indiens ont pris en
charge six femmes et un
homme, âgés de 43 à 68 ans,
tandis que les Anglais n'ont
soigné que des hommes, âgés
de 20 à 57 ans.
Tous ont vu leur symptôme ap-
paraître 10 à 20 jours après l'in-
jection de la première dose de
vaccin d'AstraZeneca. Les pa-
tients se sont rendus à l'hôpital
à cause de fourmillements et de

faiblesses dans les membres.
Les atteintes faciales sont appa-
rues 4 jours en moyenne après
leur prise en charge médicale.
La vie de ces personnes n'est
pas en danger ; outre ces symp-
tômes, leur état de santé géné-
ral semble bon. Le syndrome
de Guillain-Barré peut être une
conséquence d'une maladie in-
fectieuse aiguë. Certaines per-
sonnes l'ont déclarée à la suite
de la Covid-19, sans que le lien
entre les deux pathologies ne
puisse être formellement dé-
montré. Ici, les patients n'ont
pas eu la Covid-19 avant leur
vaccination. Les médecins de
l'hôpital de Nottingham suppo-
sent que ces cas peuvent être
dus à la réaction croisée d'anti-
corps qui reconnaissent la myé-
line autour des neurones
périphériques. Ces anticorps
pourraient apparaître après
l'exposition à la protéine S ou à
l'adénovirus présent dans le
vaccin.

Le pays, qui subit de plein fouet une
troisième vague, est "confronté à une
résurgence massive des contamina-

tions", a déclaré le chef d'Etat lors d'une al-
locution télévisée, qui a dressé un tableau
très noir de la situation.
"Nos services de santé travaillent à l'ex-
trême limite de leurs possibilités (...), il n'y
a que très peu de lits disponibles en réani-
mation", a-t-il ajouté, avant d'annoncer
que l'Afrique du Sud se trouvait désormais
au stade 4 d'alerte sanitaire, le dernier
avant le confinement.
"Tous les rassemblements - qu'ils soient en
intérieur ou en extérieur - sont interdits",
à l'exception des enterrements, avec un
maximum de 50 personnes pouvant y as-
sister, a poursuivi Cyril Ramaphosa, préci-
sant que les ventes d'alcool étaient
désormais interdites.
Le couvre-feu déjà en vigueur a été ral-

longé d'une heure, de 21H00 (19H00
GMT) à 04H00 (02H00 GMT).
"Nous sommes confrontés à une vague dé-
vastatrice dont tout indique qu'elle sera
pire que les précédentes", a souligné le
président.
L'Afrique du Sud a enregistré officielle-
ment dimanche 15.036 nouvelles contami-
nations, un record pour l'année 2021. Au
total, 1,9 million de personnes ont été at-
teintes par le Covid, dont 59.900 qui en
sont décédées, pour une population de 58
millions d'habitants.
Le variant Delta, très contagieux, est à
l'origine de la hausse importante des
contaminations au coronavirus en Afrique
du Sud, avaient annoncé samedi des scien-
tifiques.
Le variant Delta, apparu pour la première
fois en Inde, "semble désormais dominer
les infections en Afrique du Sud", avait in-

diqué Tulio de Oliveira, un des principaux
experts en virologie du pays, lors d'une
conférence de presse.
Avec près de 60% du nombre total d'infec-
tions, le Gauteng, poumon économique
du pays et province la plus peuplée, qui
abrite notamment la capitale administra-
tive Pretoria et le centre financier de Jo-
hannesburg, est l'épicentre actuel de
l'épidémie.
Les hôpitaux y sont dans une situation dif-
ficile et les autorités sanitaires ont com-
mencé à évacuer des patients vers des
zones moins touchées.
La campagne de vaccination a démarré
avec difficultés en février, et seules 2,4
millions de personnes sont jusqu'à présent
intégralement vaccinées.
Identifié pour la première fois en Inde, le
variant Delta est désormais présent dans
au moins 85 pays, selon l'OMS.

Mardi 29 juin 2021

Le journal du coronavirus
6

OXFORD ET 
ASTRAZENECA 
Des tests pour un vaccin
contre le variant beta

L'université d'Oxford a annoncé di-manche avoir commencé à injecter
à des volontaires un vaccin mis au

point avec AstraZeneca contre le variant
beta ("sud-africain") du coronavirus, dans
le cadre d'essais cliniques destinés à me-
surer son efficacité.
Elle a précisé dans un communiqué qu'en-
viron 2.250 participants seraient recrutés
au Royaume-Uni, en Afrique du Sud, au
Brésil et en Pologne dans de cadre des
phases II et III de ces essais cliniques sur
les êtres humains.
Le candidat vaccin utilise la même techno-
logie dite "à vecteur viral" (adénovirus) que
celui actuellement déployé contre le Covid-
19 dans le monde.
"Tester des doses de rappel de vaccins
existants et des vaccins contre de nou-
veaux variants est important pour assurer
que nous soyons le mieux possible prépa-
rés pour garder une longueur d'avance
face à la pandémie liée au coronavirus, si
leur usage se révèle nécessaire", a expli-
qué le professeur Andrew Pollard, le direc-
teur de l'Oxford Vaccine Group.
Des données provisoires de ces essais cli-
niques sont attendues plus tard cette
année et elles seront soumises aux régula-
teurs pour évaluation dans le cadre d'une
procédure accélérée, selon le communi-
qué.
En mai, le gouvernement britannique avait
entamé des essais cliniques, présentés
comme les premiers dans le monde, sur la
réponse immunitaire engendrée par une
troisième dose de vaccin contre le Covid
en vue d'une campagne de rappels au
Royaume-Uni, où l'on assiste à une flam-
bée des contaminations en raison du va-
riant Delta ("indien").

DELTA PLUS
Une nouvelle mutation
du variant Delta

Le SARS-CoV-2 mute continuellement.
Ce processus naturel donne nais-
sance aux variants qui, eux-mêmes,

continuent de muter. En Inde, les autorités
sanitaires ont annoncé l'identification d'une
nouvelle mutation dans la protéine S du
variant Delta, elles ont ainsi qualifié cette
forme « augmentée » de Delta Plus. La
mutation en question est située sur le ré-
sidu 417 de la protéine S où une lysine a
laissé sa place à une asparagine (K417N).
Un changement déjà présent chez le va-
riant Bêta, détecté à l'origine en Afrique du
Sud.
Pour le moment, le variant Delta Plus sem-
ble circuler à bas bruit dans les états du
Kerala, du Mahashrata et du Madhya Pra-
desh où il a été identifié dans 40 échan-
tillons par l'Insacog, le consortium de
laboratoires indiens qui travaillent sur le
coronavirus. Les données scientifiques sur
ce variant Delta muté sont maigres et ne
permettent pas encore de savoir s'il est
plus contagieux ou plus létale, ou bien s'il
doit être considéré aussi comme un variant
préoccupant. Les autorités sanitaires in-
diennes le considèrent déjà comme tel. En
Angleterre, plus de 90 % des infections
sont causées par le variant Delta. En
France, il est encore très minoritaire, sauf
dans le département des Landes où il
commence à prendre de l'ampleur.

Le maire de la capitale britannique Londres,
Sadiq Khan, a déclaré dimanche que les
théâtres, les salles de concert et les pubs

devraient rouvrir complètement dans les 3 pro-
chaines semaines. Qkhan a indiqué lors de dé-

clarations télévisées que " les théâtres ont tra-
vaillé dur pendant la crise du virus Corona, pour
se protéger de Covid", ajoutant: "Je pense qu'ils
devraient être pleinement rouverts le 19 juillet
prochain, en plus des salles de concert ainsi que

des bars. Le maire de Londres a souligné que "les
deux choses importantes au cours de la période à
venir sont de s'assurer que tout le monde se fasse
vacciner, pour s'assurer que nous nous rétablis-
sons rapidement."

GRANDE-BRETAGNE

Réouverture prochaine des théâtres, salles de concert et des pubs

APRÈS L'INJECTION DU VACCIN D'ASTRAZENECA

Des cas de syndrome de Guillain-Barré observés

Le président sud-africain Cyril
Ramaphosa a annoncé dimanche
de nouvelles restrictions dans le
pays pour faire face à la forte
hausse des contaminations au
coronavirus, provoquées par le
très contagieux variant Delta.

POUR LUTTER CONTRE LE VARIANT DELTA   

L'Afrique du Sud durcit
les restrictions 



La réception de 1.150 logements pu-
blics locatifs (LPL) dans les com-
munes de Bir El Djir et de Hassi

Bounif (Oran) est prévue dans les pro-
chains jours, a-t-on appris auprès de la
direction du logement de la wilaya.
Il s’agit 700 logements publics locatifs à
Bir El Djir, de 300 dans la commune de
Hassi Bounif et de 150 de même type au
niveau de la commune d’El Braya, a-t-on
indiqué.
Concernant les deux premiers quotas (700
et 300 logements), ont été réalisés les tra-
vaux d’aménagement extérieur, à savoir le
raccordement aux réseaux d’alimentation
en eau potable, de gaz et d'électricité, le
revêtement des routes et la réalisation
d’espaces verts, d’aires de jeux pour en-

fants et autres commodités, a-t-on ajouté.
Les services techniques des communes de
Bir El Djir s’activent à la réalisation de
travaux de mise en service de l’éclairage
public, tandis que les services de l’Office
de promotion et de gestion immobilière
(OPGI) s’emploient à la levée des réserves
des travaux d’eau et d'assainissement, no-
tamment ceux liés à la pose de canalisa-
tions.
En ce qui concerne le quota des 150 LPL
dans la commune d’El Braya, les travaux
de raccordement aux réseaux divers, y
compris ceux de l’eau potable et de l’assai-
nissement, ont été achevés, alors que les
travaux d’aménagement extérieur, parti-
culièrement ménager les trottoirs, asphal-
ter la chaussée et réaliser les aires de jeux

pour enfants, tirent à leurs fins, selon la
même direction.
Il est prévu la réception des dits quotas de
logements fin juin en cours au plus tard
en vue de leur attribution le 5 juillet pro-
chain à l’occasion de la célébration du
double anniversaire de l'indépendance et
de la jeunesse, a-t-on fait savoir.
A noter l'installation d'une commission de
wilaya qui regroupe les représentants du
wali d’Oran et de divers services du loge-
ment, de l’urbanisme et de l’Office de pro-
motion et de gestion immobilière, pour
assurer l’opération de contrôle et de dési-
gnation des différents programmes de lo-
gements à travers les daïras et communes
de la wilaya programmés en vue de leur
distribution au mois de juillet prochain.

ORAN

Réception prochaine de 1.150 
logements publics locatifs
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Initié dans le cadre des acti-
vités du réseau national des
observateurs ornithologues

algériens (RNOOA), à l’occasion
de la célébration de la Journée
mondiale des oiseaux migra-
teurs, ce recensement a ciblé les
zones humides naturelles et ar-
tificielles des deux wilayas.
Ces zones aquatiques sont deve-
nues "une halte incontournable
de nidification pour les oiseaux
migrateurs sur l’axe migratoire
entre l’Afrique et l’Europe", no-
tamment la zone humide natu-
relle de Sebkhat El-Maleh
(El-Menea) et la zone humide
artificielle de Kef El-Doukhane
(Ghardaia), a expliqué le chef de
groupe Sud-Est II du réseau,
Abdelwahab Chedad.
L’objectif de ce dénombrement
effectué entre le 17 mai et le 05
juin est "d’établir une base de
suivi des différentes zones hu-
mides, de connaître l’effectif de
la population avifaune nicheuse
dans la région, sa phénologie et
sa densité", a fait savoir M.Che-
dad précisant que les indices de
nidification sont déterminés par
l’existence de nids, d’œufs et de
poussins sur les sites.
Le comptage a permis de réper-
torier trente-et-une (31) espèces
avifaunes nicheuses avérées,
dont des espèces dominantes
telles que le Flamant rose, la
Gallinule poule-d'eau, l’Echasse
blanche, le Fuligule Nyroca, la
Tadorne Casarca, l’Echasse
blanche, la Marmaronette mar-
brée, la Foulque macroule et la
cigogne blanche a-t-il précisé.
Ce recensement a ciblé la zone
humide naturelle d’importance
mondiale classée en 2004 sur la

convention de Ramsar, le lac
Sebkhat El-Maleh et la zone hu-
mide naturelle non classée Fay-
get El-Gara dans la commune
de Hassi El-Gara (El-Menea)
ainsi que la zone humide natu-
relle Dayet Oum Souid dans la
commune de Mansoura et les
zones humides artificielles
créées à la faveur d’un pro-
gramme de traitement des eaux
usées, de préservation de l’envi-
ronnement et des ressources hy-
driques constituées
essentiellement de stations
d’épuration des eaux usées
(STEP) de Kef El-Doukhane
(exutoire de l’oued M’zab) à El-
Atteuf, et celles de Berriane et
de Guerrara ainsi que les rejets
de Métlili et Zelfana dans la wi-
laya de Ghardaia, a souligné le
responsable du réseau d’obser-
vateurs ornithologues.
Ces zones humides disposent

d’une biodiversité importante et
abritent une variété d’espèces
d’oiseaux migrateurs dont une
partie inscrite sur la liste des oi-
seaux menacés, élaborée par
l’Union Internationale pour la
conservation de la nature
(UICN). Les sites aquatiques
notamment les sites artificiels
existants dans la wilaya de
Ghardaïa sont devenus des ha-
bitats et un milieu de reproduc-
tion de la population avifaune,
favorisé par le gardiennage et
l’éloignement des zones ur-
baines.
Ils recèlent des potentialités sus-
ceptibles de promouvoir un tou-
risme écologique et de devenir
également un véritable labora-
toire à ciel ouvert pour les
scientifiques et autres biolo-
gistes. Cette année (2021), les
membres du RNOOA ont relevé
une baisse sensible des oiseaux

nicheurs dans les sites aqua-
tiques naturels et artificiels de
Ghardaia et El-Menea, compa-
rativement au recensement de
l’année dernière avec 6.135 su-
jets avifaunes.
Ce déclin de la population avi-
faune nicheuse est expliqué par
le réchauffement climatique, la
sècheresse et l’assèchement de
nombreux sites aquatiques ainsi
que les activités humaines qui
ont impacté considérablement
les écosystèmes de la faune et la
flore, selon le chef de groupe
Ghardaia du RNOOA et égale-
ment responsable du bureau de
la protection de la faune et de la
flore à la Conservation des fo-
rêts de Ghardaia.
La présence d’oiseaux est un bon
indicateur de l’état de la biodi-
versité locale et cela malgré la
canicule et les vents de sable, a
conclu M. Chedad.

GHARDAÏA ET EL-MENEA

Recensement de près de 5.000
oiseaux d’eau nicheurs
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EL-OUED
Sensibilisation à la
consommation
rationnelle de
l’électricité

Une campagne de sensibili-
sation sur les avantages de
la consommation électrique

rationnelle "Eté-2021" a été lan-
cée cette semaine par la direction
locale de la société de distribution
de l’électricité et du gaz (Sonel-
gaz), a-t-on appris dimanche des
responsables de l’entreprise.
Coïncidant avec la vague de
fortes chaleurs sévissant dans la
région, cette campagne vise à
sensibiliser les abonnés de l’en-
treprise sur les avantages de la
rationalisation de la consomma-
tion électrique et son rôle dans le
maintien de la qualité et de la
continuité du fonctionnement des
installations électriques, a expli-
qué le chargé de communication,
Habib Meslem.
Le programme prévoit l’éveil de la
conscience citoyenne sur l’impor-
tance de la consommation ration-
nelle de cette énergie,
mécanisme le plus efficace sus-
ceptible d’assurer l’alimentation
continue et qualitative des clients
en électricité, notamment en cette
période caniculaire que connait la
région, en sus de la contribution à
la réduction de la facture de
consommation et la protection
des installations électriques, a-t-il
souligné.
Pour ce faire, les services tech-
niques et commerciaux de la So-
nelgaz ont arrêté un plan d’action
axé sur l’implication des différents
acteurs de la société civile, dont
les Scouts musulmans algériens
(SMA), chargés de l’animation
des rencontres de proximité et de
la distribution, au niveau des mar-
chés et espaces publics, de dé-
pliants informatifs et explicatifs
sur la rationalisation de la
consommation électrique et ses
avantages.
Les organes de presse, dont la
Radio et la Télévision, ainsi que
les réseaux sociaux ont été invi-
tés à s’impliquer dans cette dé-
marche de sensibilisation par la
vulgarisation et l’ancrage de cette
initiative en milieu social.
Ce programme a été peaufiné par
des spécialistes en communica-
tion publique sur la base de cri-
tères techniques scientifiques
convaincants, selon le chargé de
communication de la Sonelgaz
d’El-Oued.

Les derniers travaux techniques et lo-
gistiques menés dans le cadre de
l’aménagement du poste frontalier ter-

restre de Debdeb (wilaya d’Illizi) ont fait di-
manche l’objet d’une visite d’inspection
d'une délégation intersectorielle.
La délégation est composée notamment de
cadres centraux des ministères de l’Intérieur
et des collectivités locales, du Commerce,
des Travaux Publics, ainsi que de représen-
tants des Douanes algériennes, de la Protec-
tion civile, de la Sûreté nationale et du
groupe public de transport terrestre de mar-
chandises (Logitrans).
En compagnie des autorités locales, la délé-
gation s’est ainsi enquise des préparatifs en
prévision de l’ouverture prochaine du poste

frontalier terrestre aux activités commer-
ciales, ainsi que des différentes installations
et structures de base ayant fait l’objet de tra-
vaux d’aménagement et de réhabilitation,
dont le centre de transit douanier,  l’inspec-
tion de contrôle de la qualité et l’unité de
protection sanitaire frontalière.
Le représentant du ministère du Commerce
Salim Abad a salué les efforts
Fournis localement pour la promotion du
climat d’investissement et la relance des ac-
tivités commerciales dans cette région fron-
talière, avant d’appeler à réunir les moyens
et conditions nécessaires pour asseoir un cli-
mat approprié au profit des opérateurs éco-
nomiques, susceptible d’attirer les
investissements productifs dans les zones

d’échanges commerciaux et la consolidation
de la place du produit algérien sur le marché
africain.
De son côté, le directeur du groupe Logi-
trans Boualem Kini s’est félicité de l’avance-
ment des travaux menés pour réunir les
conditions adéquates et aménager les es-
paces de logistiques nécessaires au niveau de
ce poste frontalier, avant de souligner que le
groupe "Logitrans", partenaire dans le déve-
loppement de l’économie nationale, "est prêt,
avec tous ses moyens, à apporter le soutien
et l’accompagnement logistique aux opéra-
tions d’exportation à travers ce poste fronta-
lier".
La visite a été mise à profit par la délégation
pour s’enquérir de près de certaines

contraintes liées à l’équipement du poste de
Debdeb, pour mener sa mission de contrôle
et ses actions douanières, ainsi que la réali-
sation de structures d’accueil au profit des
personnels des douanes algériennes exer-
çant dans la région.
La délégation a clôturé sa tournée dans la ré-
gion par la tenue, au siège de la circonscrip-
tion administrative de Debdeb, d’une séance
de travail avec les autorités locales, à leur
tête le wali d’Illizi, Mustapha Aghamir, lors
de laquelle ils ont passé en revue les pers-
pectives d’investissement dans la région, les
voies d’encouragement de l’exportation du
produit national pour promouvoir les ex-
portations hors-hydrocarbures et l’investis-
sement dans la ressource humaine locale.

ILLIZI

Une commission intersectorielle s’enquiert de l’aménagement du poste
frontalier terrestre de Debdeb

Pas moins de 4.988 oiseaux d’eau nicheurs ont été dénombrés entre les mois de mai
et juin courant par les ornithologues dans les différentes zones humides des wilayas
de Ghardaia et El Meneaa, devenues des sites de nidification privilégiés par la
population volatile migratrice, a appris dimanche l’APS auprès de la Conservation
des forêts de Ghardaïa.



Dans une déclaration à
l'APS en marge d’un
Salon du tourisme re-

groupant différents partenaires
du secteur, organisé à l’occasion
de la célébration de la journée
nationale du tourisme (25 juin),
le même responsable a précisé
que la décision est inscrite dans
le cadre des directives et des
orientations prises par les autori-
tés publiques portant ouverture
partielle de l’espace aérien algé-
rien.
La mise en œuvre de ce confine-
ment "obligatoire" depuis le 4
juin courant, fait partie des me-
sures engagées par les services
locaux du secteur du tourisme
visant la lutte contre la propaga-
tion du coronavirus, a affirmé M.
Dahmani.
Il a fait savoir que cette opération
qui se déroule dans de "bonnes
conditions" est en cours d’exécu-
tion en étroite collaboration avec
les services de la direction de la

santé et de la population (DSP),
des transports (DT) ainsi que
ceux de l’Office national algérien
du tourisme (ONAT) et l’entre-
prise de gestion touristique de
l’Est (EGT-EST).
"Les voyageurs ont été hébergés
au niveau de cinq (5) structures
hôtelières publiques et privées de
la wilaya de Constantine, réser-
vées pour le confinement, en
l’occurrence les hôtels Protea (ex-
Panoramic), Ibis et El Bey, situés
au chef-lieu de wilaya en plus de
deux autres se trouvant à Ali
Mendjeli (El Khroub), à savoir
les hôtels Hocine et El
Khayeme'', a-t-il précisé.
Ces personnes ont été soumises,
a ajouté le responsable local du
tourisme et de l'artisanat, aux
examens médicaux d'usage pour
détecter une éventuelle contami-
nation par le coronavirus par des
équipes pluridisciplinaires spé-
cialisées dépendant du secteur de
la santé.

La prise en charge des personnes
confinées en matière de restaura-
tion, est assurée au sein des éta-
blissements hôteliers, a-t-il
révélé, faisant remarquer que les
lieux abritant ces voyageurs font
l'objet d'opération de désinfec-
tion "régulières''.
M. Dahmani a encore signalé
que depuis l’ouverture partielle
de l’espace aérien algérien, sept
(7) vols ont été enregistrés dans
la wilaya de Constantine, préci-
sant que chaque vague de voya-
geurs comprend entre 240 et 260
personnes issues de différentes
wilayas et de l'étranger.
Le Salon du tourisme, organi
sé dans le hall du palais de la cul-
ture Mohamed Laid Al Khalifa,
regroupe de nombreux et divers
exposants liés à ce secteur, à
l’instar des agences de voyage et
de tourisme, des établissements
hôteliers, des écoles de formation
en tourisme et des associations à
caractère touristique, sans ou-

blier d’autres stands consacrés
aux produits artisanaux dédiés à
la promotion du secteur du tou-
risme à l’instar de la dinanderie
et la vannerie.
''Ce Salon, purement constanti-
nois, se veut une opportunité
pour faire valoir les potentialités
touristiques que recèle cette wi-
laya'', a précisé le directeur local
du secteur qui a estimé que l'or-
ganisation de ce genre de mani-
festation ''favorisera davantage le
tourisme local, car mettant en
avant les divers services offerts
en la matière".
Il est à noter que la wilaya de
Constantine dispose actuelle-
ment de 18 infrastructures hôte-
lières publiques et privées
opérationnelles et 170 agences de
voyage et de tourisme, dont seu-
lement une quinzaine en activité
à l’échelle locale depuis l’appari-
tion de la Covid-19, selon les
dernières statistiques établies par
les responsables du secteur.
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Près de 1.600 voyageurs
confinés depuis début juin
Près de 1.600 voyageurs algériens et étrangers ont été placés en confinement dans la
wilaya de Constantine pourune durée de 5 jours depuis le début du mois de juin courant,
a indiqué dimanche le directeur du tourisme et de l’artisanat, Riadh Dahmani.

L’importance de la communicationnumérique dans la disponibilité et
l'accès à l’information pour les ci-

toyens et pour faire face aux informations
mensongères et trompeuses a été soulignée
par les participants à un atelier national sur
la communication institutionnelle organisée
dimanche à l’université "Abdelhamid Ibn
Badis" de Mostaganem.
Pour Redouane Belkhiri, enseignant à l’uni-
versité Larbi Tebessi de Tébessa, l’environ-
nement numérique a imposé à la
communication institutionnelle de nou-
veaux défis, notamment la formation de la
ressource humaine dans l'utilisation des
moyens électroniques modernes et des
technologies de l’information et de commu-
nication, ainsi que la modernisation des
méthodes de communication au sein de
l’institution et avec son environnement ex-

térieur. "Le nouvel environnement numé-
rique a permis la célérité de l’accès à l’infor-
mation et a facilité sa circulation, avec tous
les dangers que cela comporte, notamment
concernant son utilisation dans la diffusion
d’informations mensongères et truquées qui
peuvent influer négativement sur l’activité
de l’institution", a indiqué M. Belkhiri.
Après avoir abordé la structure de l’infor-
mation institutionnelle allant du plan au
feed back, l'enseignant en communication
de l’université, Ahmed Bendriss, a indiqué
que "la communication numérique est de-
venue, aujourd’hui, le nerf de l’économie
mondiale. C'est une nécessité à laquelle les
institutions nationales doivent s’adapter à
travers l’adoption d’approches modernes
dans le domaine de la formation et le déve-
loppement des talents en communication,
aussi bien des fonctionnaires que des char-

gés de communication".
M. Bendriss a appelé à présenter l’image
réelle de l’institution et de ses relations pour
faire face aux informations mensongères,
parallèlement à l’acquisition d’applications
et d’équipements et à la signature d’accords
avec des sociétés spécialisées dans la protec-
tion des données.
De son côté, l'enseignant en communica-
tion à l'université de Tipasa, Mourad Kem-
mouche, a insisté sur l’impératif de
composer avec les nouvelles technologies et
leurs différentes dimensions, soulignant que
"la protection des citoyens contre les infor-
mations non fiables comprend l’élément
technique qui dépend de l’expertise numé-
rique dans le domaine de la communication
et sensibilise les récepteurs de ces informa-
tions truquées et trompeuses, ainsi que le dé
veloppement de leurs capacités à distinguer

les vraies informations.
L'intervenant au cours de la rencontre a ap-
pelé les responsables des institutions à met-
tre en place des stratégies comprenant la
communication relationnelle et de réseau,
qui dépend de l’adaptation de l'utilisation
des réseaux sociaux de communication avec
les objectifs tracés et encourage les utilisa-
tions collectives et professionnelles de ces
médias, parallèlementaux utilisations per-
sonnelles.
L'atelier, organisé à l’initiative de l’Union
nationale des journalistes et des profes-
sionnels de l'information algériens
(UNJIA) et l’université de Mostaganem, a
enregistré la présence du président du
Conseil supérieur de la langue arabe, Salah
Belaïd, d'experts et enseignants universi-
taires du pays et professionnels de l'infor-
mation et de la communication.

MOSTAGANEM 

L’importance de la communication numérique dans le domaine de l'information

TIZI-OUZOU
Près d'une vingtaine
d'incendies
enregistrés en juin

18incendies ont endommagé une
superficie de 27,5 hectares de
couvert végétal durant le mois

de juin à travers plusieurs localités à Tizi-
Ouzou, a-t-on appris dimanche du
conservateur local des forêts, Youcef
Ould Mohand. Les superficies endomma-
gées se répartissent en 8,5 ha de maquis,
9 ha de broussailles et 10 ha de surface
fruitière à travers les localités de Ait ag-
gouacha, Frikat, Ait Aissa Mimoun, Ain
Zaouia,Asso Youcef et Idjeur. Dans le
cadre du dispositif de lutte contre les in-
cendies mis en place cette année, outre
les campagnes de sensibilisation menées
en direction des populations, plusieurs
autres solutions ont été lancées ou réali-
sées, a expliqué la même source. Il s'agit,
entre autres, de la création de 15 nou-
veaux points d’eau par la réalisation d’un
bassin en amont de sources portant ainsi
à 240 le nombre de ces points à travers
les massifs forestiers de la wilaya. Et
aussi, du lancement d'un programme
d'ouverture de 885 km de piste forestière
ainsi que de 72 hectares de tranchées
pare-feu. M. Ould Mohand a souligné, par
ailleurs, que l'élément principal de tout
dispositif demeure "la prévention à tra-
vers surtout le civisme et l'engagement
du citoyen". A ce propos, il a indiqué que
la conservation des forêts "intègre tou-
jours le citoyen comme élément dans ses
dispositifs, de prévention et de lutte et
établit une collaboration permanente avec
les comités de village notamment".

LUTTE CONTRE LES
FEUX DE FORÊTS
Installation d’une
colonne mobile 
à Relizane

Une colonne mobile de lutte contre les
feux de forêts au titre de l’année
2021 a été installée dimanche à Reli-

zane, au niveau de la forêt "Ras El Ançor"
dans la commune de Zemmoura, a-t-on
appris auprès de la direction locale de la
Protection civile. Le chef de service protec-
tion, le capitaine Hamidi Belaziz a indiqué,
à l’APS, que cette colonne mobile de lutte
contre les feux de forêts est constituée de
56 agents de différents rangs mobilisés
jusqu’à la fin octobre prochain pour interve-
nir en cas d'incendies dans la wilaya de
Relizane et les wilayas voisines. La co-
lonne mobile qui travaille avec un système
de permanence est dotée de 10 camions
d'extinction, un camion de ravitaillement,
un véhicule équipé, un bus de transport
des équipes d’intervention, de matériels et
d’autres moyens matériels, selon le capi-
taine Belaziz, qui a souligné que l'opération
d'installation de la colonne mobile intervient
en application des orientations de la Direc-
tion générale de la protection civile dans le
cadre de la lutte contre les feux de forêts
durant l’été. D’autre part, il sera procédé à
des exercices simulant des feux de forêts,
dans le but de jauger les capacités de cette
colonne en matière de lutte  pour venir à
bout des feux, a-t-on fait savoir. La wilaya
de Relizane a enregistré en 2020 quelque
120 foyers ayant ravagé plus de 120 hec-
tares de forêts et 43 ha de récoltes agri-
coles, a rappelé le capitaine Belaziz.
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BASKET
Les Serbes sacrées
championnes d'Europe

Les basketteuses serbes ont battu la France 63
à 54 en finale de l'Euro-2021 dimanche soir à
Valence (Espagne) et décrochent leur

deuxième titre continental après 2015, déjà contre
la France. Pour les Françaises, il s'agit de la cin-
quième défaite consécutive en finale d'un Cham-
pionnat d'Europe après 2013, 2015, 2017 et 2019.
Elles devront encore patienter pour ajouter un troi-
sième titre après 2001 et 2009.

R.S

COPA AMERICA
Le Brésil tenu en échec
par l'Equateur (1-1)

Le Brésil a fait match nul (1-1) contre l'Equa-
teur, dimanche, à Goiania, lors de la dernière
journée du groupe B de la Copa America. La

Seleçao, qui venait d'une série de dix victoires
consécutives toutes compétitions confondues, n'a
donc pas fait carton plein dans cette première
phase, mais termine largement en tête de sa
poule, avec 10 points, trois de plus que son dau-
phin, le Pérou. L'Equateur a arraché le quatrième
billet du groupe B pour les quarts de finale, grâce
au précieux point remporté face aux Brésiliens et à
la victoire 1-0 des Péruviens face au Venezuela, à
Brasilia.

R.S

ATHLÉTISME
Les sélections
olympiques
américaines
suspendues en raison
de la chaleur

Les dernières épreuves des sélections olym-
piques américaines d'athlétisme, qui se dérou-
lent dans l'Oregon, ont été reportées

dimanche en raison de la chaleur extrême qui
frappe le nord-ouest du pays.
La fédération nationale d'athlétisme (USATF) a in-
diqué dans un communiqué que les essais à Hay-
ward Field reprendraient à 20h30 dimanche
(03h30 GMT lundi).
La fin des essais devait initialement avoir lieu di-
manche en fin d'après-midi, le 200 m masculin clô-
turant la compétition juste avant 17 heures. La
suspension est intervenue alors que des tempéra-
tures étouffantes de 41 degrés Celsius frappaient
la ville d'Eugene.
La réunion devait reprendre dimanche soir avec la
finale du saut en longueur masculin, suivie de la
conclusion de l'heptathlon, puis de la finale du 400
m haies féminin, de la finale du 800 m féminin et
de la finale du 1.500 m masculin. La session du
soir se terminera avec la finale du 200 m masculin.
Des températures extrêmes plus tôt dans les sé-
lections avaient déjà forcé les organisateurs à re-
manier le calendrier, les épreuves de marche et le
10.000 m féminin ayant eu lieu plus tôt le samedi.

Sydney McLaughlin bat le record du monde 
du 400 m haies
L'Américaine Sydney McLaughlin a battu le record
du monde du 400 mètres haies féminin avec une
performance de 51 sec 90/100e, devenant la pre-
mière femme de l'histoire à établir un temps infé-
rieur à 52 secondes.
McLaughlin a réalisé cet exploit au terme d'un af-
frontement sans merci avec sa compatriote Dalilah
Muhammad, détentrice du précédent record (52
sec 16/100e), lors des sélections olympiques amé-
ricaines qui se déroulent à Eugene, dans l'Oregon.

Le Polonais Adam Kszczot, spécialiste 
du 800 m, forfait à Tokyo
Le coureur de demi-fond polonais Adam Kszczot a
déclaré hier qu'il ne participerait pas aux Jeux
olympiques de Tokyo (23 juillet - 8 août) en raison
d'un "enchaînement d'événements".
"Malheureusement, cette fois, je ne serai pas là. Je
reste en Pologne", a déclaré l'athlète spécialisé
dans le 800 m, dans un message publié sur Face-
book.
Il a également précisé que son "organisme refusait
d'obéir" au retour d'un camp d'entraînement au
Kenya, que le vaccin contre le Covid-19 qu'il avait
reçu l'avait perturbé et qu'il devait également s'oc-
cuper de "questions familiales".
Mais Kszczot, 31 ans, a assuré qu'il n'allait pas
"abandonner" et qu'il allait commencer à "se pré-
parer pour la deuxième partie de la saison".
Sur 800 m, le natif d'Opoczno a remporté une mé-
daille d'or aux Championnats du monde en salle
2018 et des médailles d'argent aux Championnats
du monde en salle 2014 ainsi qu'aux Champion-
nats du monde 2015 et 2017.
Il a participé aux deux précédents JO, à Londres et
à Rio, mais sans réussir à atteindre la finale.

R.S

Thorgan Hazard a rallumé
la flamme de Diables
rouges éteints par le Por-

tugal en première période. Sa
frappe puissante et flottante de
l'extérieur de la surface (42e) a
offert un avantage décisif à la
Belgique, qualifiée mais préoc-
cupée par les blessures de son
maître à jouer Kevin de Bruyne
et de son capitaine Eden Ha-
zard.

De Bruyne et Hazard sortent
blessés
Les meneurs de jeu belges
Kevin De Bruyne et Eden Ha-
zard ont été contraints de céder
leur place sur blessure en se-
conde période lors du huitième
de finale de l'Euro de la Bel-

gique face au Portugal, di-
manche à Séville. Alors que les
Belges menaient 1-0 en fin de
première période, De Bruyne a
été victime d'un tacle par der-
rière de Joao Palhinha (45e+2),
averti pour l'occasion.
La cheville gauche du maître à
jouer de Manchester City s'est
tordue sous l'effet du choc et
même s'il a tenté de reprendre le
jeu après la pause, De Bruyne a
rapidement fait signe qu'il ne
pouvait pas continuer, cédant sa
place à Dries Mertens (48e).
C'est un nouveau coup dur pour
"KDB", qui avait été contraint de
sortir sur blessure fin mai lors
de la finale de Ligue des cham-
pions perdue par les Citizens
contre Chelsea (1-0), victime de

fractures au nez et à l'orbite
gauche après un choc avec l'Al-
lemand Antonio Rüdiger.
A la 87e minute, les Diables
Rouges ont également dû se
passer des services de leur capi-
taine Eden Hazard, qui a de-
mandé à être remplacé, se
plaignant d'une douleur der-
rière la cuisse droite. Il a été re-
placé par Yannick Ferreira-
Carrasco.
Hazard, victime de nombreux
pépins physiques cette saison,
effectuait seulement son
deuxième match comme titu-
laire dans cet Euro. 

La République tchèque 
surprend les Pays-Bas (2-0)
La République tchèque a créé la

surprise en dominant dimanche
à Budapest les Pays-Bas (2-0) en
huitième de finale de l'Euro et
obtenu son billet pour les quarts
de finale face au Danemark. Les
Tchèques, finalistes en 1996, ont
ouvert le score par l'intermé-
diaire de Tomas Holes sur cor-
ner (68e), après que leurs
adversaires ont été réduits à dix
avec l'expulsion de Matthijs de
Ligt (55e) pour une main.
Auteur de son quatrième but du
tournoi, Patrik Schick a doublé
la mise (81e), bien servi par
Holes. La sélection dirigée par
Jaroslav Silhavy retrouvera sa-
medi prochain en quarts à
Bakou les Danois, tombeurs sa-
medi des Gallois (4-0).

R.S
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FOOT / EURO (HUITIÈMES DE FINALE)

La Belgique élimine 
le Portugal (1-0), 
tenant du titre
Le Portugal, tenant du titre, a pris la porte de l'Euro. Le premier choc des huitièmes
de finale a basculé en faveur de la Belgique, victorieuse 1-0 de l'équipe de Cristiano
Ronaldo dimanche à Séville et future adversaire de l'Italie en quart de finale. 

Le quart de finale de l'Euro, prévu
vendredi à Saint-Pétersbourg, a été
maintenu par les organisateurs

malgré une hausse significative des cas
de contamination au Covid-19.
"Le quart de finale aura lieu comme
prévu", a indiqué le service de presse du
Comité d'organisation de l'Euro à Saint-
Pétersbourg. La rencontre opposera le
vainqueur de France-Suisse à celui de
Croatie-Espagne.
De son côté, un porte-parole de l'UEFA
a déclaré que la situation sanitaire russe
"ne changeait absolument rien pour les
équipes", et qu'il n'était "pas prévu de
changer le lieu du match".

Derrière Moscou, Saint-Pétersbourg est
la ville de Russie la plus touchée par la
nouvelle vague de l'épidémie, causée par
le variant Delta du coronavirus, d'abord
identifié en Inde et jugé bien plus conta-
gieux.
L'ancienne cité impériale russe a ainsi
enregistré 110 morts ces dernières 24
heures, selon les statistiques publiées
hier, dépassant le record de décès de la
ville pour la deuxième fois en trois
jours.
Les autorités affirment depuis le début
de l'Euro que toutes les mesures sani-
taires ont été prises pour assurer la sécu-
rité sanitaire des spectateurs et des

équipes. Pourtant, les autorités finlan-
daises ont exprimé leur inquiétude jeudi
dernier après la détection de près d'une
centaine de cas chez des supporters de
retour de Saint-Pétersbourg.
Les mesures de distanciation et le port
du masque sont très aléatoires dans la
ville, et cela alors que la vaccination y
patine depuis de longs mois.
Dans ce contexte épidémique très diffi-
cile, des images montrant des milliers de
personnes dans la rue pour un tradi-
tionnel rassemblement festif marquant
la fin de l'année scolaire sont devenues
virales sur les réseaux sociaux.

R.S
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Le 1/4 de finale prévu à Saint-Pétersbourg maintenu
malgré la flambée de Covid



CHÉRIF MELLAL (PRÉSIDENT DE LA JSK)
«Beaucoup s’étaient attendus à un match fa-
cile après notre victoire en déplacement, lors
du match « aller », mais ce ne fut finalement
pas le cas. L’adversaire s’était présenté à Alger
avec la ferme intention de renverser la situa-
tion et nous avons donc bien fait de ne pas le
prendre à la légère et de préparer ce match
avec sérieux. Je tiens à remercier particulière-
ment les joueurs pour leur bon rendement,
particulièrement en première mi-temps, pen-
dant laquelle ils avaient réussi à marquer trois
buts, et c’est cela qui a tempéré l’ardeur du
Coton Sport.
A présent, nous allons savourer cette belle
qualification, en pensant à la finale, que nous
espérons remporter »

KARIM KACED (ENTRAÎNEUR ADJOINT DE LA
JSK)

« On avait fait le plus gros au match « aller »,
mais il restait quand même cette deuxième
manche, qu’on devait également bien négo-
cier, pour sceller définitivement notre qualifi-
cation. Dieu merci, tout s’est finalement bien
passé pour nous. Je pense qu’on a bien fait de
prendre les choses au sérieux et de préparer
convenablement cette rencontre. C’est d’ail-
leurs ce qui nous a permis de marquer trois
buts en première mi-temps, avant de gérer
tranquillement la suite des débats. A présent,
nous sommes en finale et ce sera une toute

autre paire de manches, mais comme nous
l’avons si bien fait jusqu’ici, nous allons conti-
nuer à travailler, avec l’espoir qu’il y aura un
résultat probant à la clé »

AZIZ BENABDI (MILIEU DE TERRAIN DE LA JSK)
«La JSK, ce n’est pas uniquement un groupe
de joueurs et un entraîneur. C’est aussi des di-
rigeants, des médecins, des soigneurs, des
supporters et bien d’autres personnes encore,
qui ont toutes apporté une pierre à l’édifice.

Cette qualification est donc leur œuvre à
toutes et elles méritent donc qu’on leur rende
hommage. Pour revenir au match, je dirai
qu’on a pris les choses
au sérieux et qu’on a convenablement préparé
cette rencontre. C’est d’ailleurs ce qui nous a
permis de marquer trois buts en première mi-
temps, avant de gérer tranquillement la suite
des débats. A présent, il nous reste la finale
que nous allons essayer de gagner ».

R.S & APS

COUPE DE LA CAF - 1/2 FINALE "RETOUR" JSK-COTON SPORT (3-0)

Déclarations CYCLISME / CHAM-
PIONNAT NATIO-
NAL SUR ROUTE
Plus de 150 coureurs
attendus du 2 au 5
juillet à Aïn
Témouchent

Plus de 150 coureurs cadets, ju-
niors et seniors sont attendus au
championnat d’Algérie sur route

de cyclisme, prévu du 2 au 5 juillet, a-t-
on appris hier auprès de la Fédération
algérienne de cyclisme.
Cette manifestation sportive de quatre
jours, organisée par la Ligue de wilaya
d'Aïn Témouchent de cyclisme en col-
laboration avec la fédération, regrou-
pera les cyclistes de 34 clubs du pays.
La compétition débutera vendredi avec
l'épreuve du contre-la-montre individuel
cadets, juniors et seniors dames sur
des distances de 10 kilomètres pour
les cadettes, 15 km pour les juniors et
24 kilomètres pour les seniors dames,
sur un circuit fermé dans la commune
de Chaabat El L'ham.
Le lendemain, aura lieu l’épreuve du
contre-la-montre juniors et seniors
hommes sur le même lieu. Les juniors
effectueront 2 boucles de 12 km et les
seniors 2 boucles de 16 km.
La compétition se poursuivra samedi
avec l’épreuve de course sur route sur
une distance de 40,3 kilomètres pour
les cadettes. Les juniors et seniors filles
se mesureront elles sur une distance
de 80,6 km et sillonnent différentes ar-
tères de la ville d'Aïn Témouchent, pas-
sant par la commune d'Aïn Kihal puis
retour à Aïn Témouchent, selon les or-
ganisateurs.
Cette manifestation sportive s'est clôtu-
rée hier avec le déroulement des
courses sur route juniors (120,9 km),
élites et seniors (161,2 km).

R.S

ARTS MARTIAUX-
QWAN KI DO
61 athlètes en
formation pour
l'obtention du
diplôme d'initiateur
fédéral
Soixante et un athlètes de la discipline
Qwan Ki Do prennent part à un stage
de formation de sept jours au complexe
sportif Ferhani de Bab El Oued (Alger)
en vue de l'obtention du diplôme d'ini-
tiateur fédéral, a-t-on appris hier auprès
de la Fédération algérienne des arts
martiaux. Entamé dimanche, ce stage,
prévu jusqu'au 2 juillet, est "ouvert aux
athlètes de Qwan Ki Do de plus de 18
ans, de différents grades (à partir de la
ceinture marron) désireux s'orienter
vers l'encadrement et le coaching des
jeunes", a indiqué  le responsable de la
direction technique au sein de la Fédé-
ration algérienne des arts martiaux,
Youcef Haggani. 
Le programme de formation contient
dans son volet Théorie, des thèmes
liés, entre autres, à la psychologie du
sport, la communication, règlements et
législation sportive, l'anatomie physiolo-
gique, la pédagogie du sport, ainsi que
l'hygiène et secourisme.
L'encadrement de ces journées de for-
mation est assuré par une équipe de
docteurs et professeurs spécialisés:
Abdessalam Errimi, Derradji Zirat,
Omar Adjaout et Chaabane Abdelhafid.
La Fédération algérienne des arts mar-
tiaux a programmé plusieurs stages et
cycles de formation au profit des arbi-
tres, les athlètes et jeunes talents, et ce
dans la perspective du lancement des
compétitions nationales et internatio-
nales. 
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Déclarations à l’issue de la qualification de la JS Kabylie en finale de la Coupe de la CAF, suite à sa victoire par
trois buts à zéro face aux camerounais du Coton Sport Garoua, en demi-finale « retour », disputée dimanche
soir au stade du 5-Juillet :

La Fédération algérienne d'aïkido compte
organiser deux stages au début du mois
de juillet prochain, à Alger et Touggourt,

pour sélectionner les éléments les plus
doués en kendo, en vue de représenter les
couleurs nationales aux prochains Cham-
pionnats du monde de la spécialité, prévus
en France.
"Il y a environ une semaine, nous avons or-
ganisé un premier stage à Oran, pour sélec-
tionner les meilleurs éléments susceptibles
de bien représenter l'Algérie aux prochains
Mondiaux de kendo, et nous comptons pour-
suivre la prospection dans d'autres régions,
notamment, au centre et au sud, en organi-
sant deux autres stages de sélection à Alger
et Touggourt", a indiqué le président de la fé-
dération, Nacer Rouibah.
Malgré les nombreux inconvénients liés à la

pandémie de coronavirus, Rouibah a assuré
qu'en Algérie, l'aïkido a su garder la tête hors
de l'eau, et même à développer certains as-
pects au cours des derniers mois. "Au-
jourd'hui, nous comptons entre 6000 et 7000
pratiquants relevant de 14 Ligues de wilaya,
ce qui prouve que nous avons relativement
bien réussi dans notre quête de développer
la discipline, malgré les nombreux désagré-
ments engendrés par la pandémie", a estimé
Rouibah.
En parallèle à ces stages de sélection, la Fé-
dération compte organiser des journées
d'études, notamment le 3 juillet à Tikjda
(Bouira) et les 9-10 juillet à Khenchela, en at-
tendant une transition vers les régions Est et
Sud, notamment, à Annaba et Ouargla, où
elle compte tenir  des rencontres similaires,
pour débattre entre autres du fonctionnement

et de la gestion des Ligues.
"Il y aura également des stages de formation
au mois d'août prochain, pour les arbitres et
les entraîneurs formateurs, dans la même
perspective de développer la discipline, dans
diverses régions du pays", a-t-on encore ap-
pris de même source.
Pour rappel, la pratique de l'aïkido a débuté
en 1983 en Algérie, sous l'égide de la Fédé-
ration de judo, avant d'intégrer la Fédération
algérienne des arts martiaux au début des
années 2000, en tant que Comité national.
Après quoi, la discipline a fonctionné en tant
que tel jusqu'en 2017, lorsqu'elle est passée
à une fédération indépendante.
Le kendo est une spécialité martiale relevant
de l'aïkido. Il se pratique avec de longs sa-
bres en bois, comme un duel au katana.

R.S

MONDIAUX DE KENDO

Deux stages de sélection en juillet à Alger et Touggourt 

L’entraîneur Si Tahar Cherif El
Ouezzani et les membres de
son staff technique ont quitté

définitivement le RC Relizane et
comptent entamer "les procédures
légales" pour qu’ils soient "rétablis
dans leurs droits", a-t-on appris hier
des concernés.
Cherif El Ouezzani et ses deux ad-
joints à la barre technique du
"Rapid", en poste depuis l’intersai-
son, ne sont pas revenus à Relizane
depuis la fin du match de Biskra. Ils

ont également boudé la rencontre
de dimanche, perdue à domicile
face à l’USM Alger (4-2), actant par
là même leur départ, a indiqué,
Sebah Benyagoub, le premier assis-
tant de l’ancien international algé-
rien.
"Cherif El Ouezzani et nous, ses ad-
joints, avons déjà adressé un préavis
de démission accompagné d’une
mise en demeure concernant le re-
tard accusé dans la régularisation de
notre situation financière au prési-

dent du club, il y a de cela un mois.
Mais depuis, aucune suite n’a été
donnée à notre action", a-t-il dé-
claré.
Outre l’aspect financier, le désor-
mais ex-staff technique de la forma-
tion de l’Ouest du pays n’a pas
apprécié les "écarts disciplinaires de
certains joueurs, face auxquels la di-
rection du club n’a pas réagi", s’est
encore plaint l’ancien milieu de ter-
rain du MC Oran.
Le trio Cherif El Ouezzani-Sebbah-

Bouabdellah engagera "dans les
prochains jours" une procédure ju-
ridictionnelle auprès de la Chambre
nationale de résolution des litiges
(CNRL) pour réclamer les arriérés
de salaires de "cinq mois et demi", a
fait savoir Sebbah. Après sa défaite
face à l’USMA pour le compte de la
27e journée, le RCR, qui a retrouvé
cette saison l’élite, est devenu pre-
mier potentiel relégable en glissant à
la 17e place avec 26 points.

R.S

FOOT - LIGUE 1 / RC RELIZANE

Divorce consommé avec Cherif El Ouezzani qui va saisir la CNRL

Les rameurs algériens Sid-Ali Boudina et
Kamel Aït Daoud effectueront un stage de
préparation au barrage de Beni-Haroun à

Mila (Est) du 6 au 12 juillet prochain, en prévi-
sion des Jeux Olympiques-2020 à Tokyo, a-t-on
appris hier auprès de la Fédération algérienne
des sociétés d'aviron et de canoë-kayak (FA-
SACK).
Sous la houlette de l'entraîneur national Riyad

Garidi, ce regroupement constituera la dernière
ligne droite dans le cadre de la préparation des
rameurs algériens avant le déplacement pour la
capitale nippone afin de prendre part aux JO
prévus du 23 juillet au 8 août.
Le duo Boudina - Aït Daoud a composté son bil-
let pour le rendez-vous japonais en remportant
l'épreuve du 2000 m skiff (messieurs) en deux de
couple poids légers, lors du tournoi qualificatif

disputé en octobre 2019 sur le plan d'eau du lac
de Tunis. Quant à Amira Kheris, la troisième Al-
gérienne qualifiée aux JO en kayak (200m K1),
elle se trouve en préparation en Hongrie (du 12
juin au 12 juillet) en compagnie de son coach
Malek Azaoun. Prévus durant l'été 2020, les JO
de Tokyo ont été reportés à 2021 en raison de la
pandémie de coronavirus.

R.S

JO-2020 / AVIRON

Le duo Boudina - Aït Daoud en stage à Mila



Neuf personnes, dont qua-
tre policiers, ont été
tuées en Colombie lors

de trois attaques armées dis-
tinctes, ont annoncé dimanche
les autorités.
Trois policiers qui n'étaient pas
en service ont été assassinés lors
d'une attaque menée "sans discer-
nement" dans la ville de Pailitias
(nord-est) qui a blessé une
femme enceinte, selon un com-
muniqué de la police.
Les assaillants n'ont pas été iden-
tifiés mais la police suspecte

l'ELN, la dernière guérilla active
en Colombie, connue pour opé-
rer dans la région.
Dans le sud du pays, cinq
hommes ont été retrouvés morts
à San Vicente del Caguan, a dé-
claré le maire Julian Perdomo,
déplorant que "fréquemment, des
paysans sont retrouvés assassi-
nés". Ces attaques sont imputées
par les autorités aux dissidents
des Forces armées révolution-
naires (FARC) qui ont rejeté un
accord de paix de 2016 ayant
conduit au désarmement de la

guérilla. Un quatrième policier
est mort dans "une incursion
d'un groupe armé" dans un quar-
tier aisé de la ville de Cali (sud-
ouest), selon le maire Jorge Ivan
Ospina. Selon les services de ren-
seignement militaires des dissi-
dents des FARC et des guérilleros
de l'ELN sont actifs autour de
Cali, la troisième ville du pays,
ainsi que des groupes paramili-
taires. La Colombie est actuelle-
ment confrontée à la pire vague
de violence qu'elle ait connue de-
puis le désarmement des FARC.

COLOMBIE

Neuf morts dont quatre policiers 
dans trois attaques armées

L'Association marocaine
des droits humains
(AMDH) a alerté que la

pratique de la torture est encore
"courante" et "largement prati-
quée" dans divers centres de dé-
tention au Maroc.
Dans un communiqué publié, sa-
medi, sur sa page Facebook à
l'occasion de la Journée interna-
tionale des Nations unies pour le
soutien aux victimes de la tor-

ture, célébrée le 26 juin de chaque
année, l'AMDH a révélé que "la
pratique de la torture ou d'autres
traitements cruels, inhumains ou
dégradants est encore courante et
largement pratiquée dans divers
centres de détention au Maroc".
L’association a expliqué que "les
services de sécurité ont recours à
ces pratiques lors d'arrestations et
de détentions arbitraires, que ce
soit au cours de la garde à vue,

dans les prisons ou dans les hôpi-
taux psychiatriques et psycholo-
giques, et lors de la répression des
manifestations pacifiques et de
l'usage excessif de la force pour
les disperser".
La même association a souligné
que de telles pratiques affectent
principalement les militants des
mouvements sociaux et de pro-
testation, les militants politiques
et syndicaux, les défenseurs des

droits de l'Homme et ceux soup-
çonnés d'être impliqués dans des
"actes terroristes", malgré la rati-
fication par l'Etat marocain de la
Convention contre la torture et
de son protocole, et malgré les re-
commandations émises par les
différents mécanismes onusiens
de lutte contre la torture, et les
décisions du Comité contre la
torture à l’égard du Maroc, a noté
l’association.  
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"Deux explosions de faible intensité
ont été signalées tôt dimanche
matin dans la zone technique de la

base des forces aériennes de Jammu (dans la ré-
gion disputée avec le Pakistan du Cachemire,
ndlr). L'une a causé de légers dégâts au toit d'un
bâtiment tandis que l'autre s'est produite dans
un lieu ouvert", a tweeté l'armée de l'air in-
dienne. "Aucun équipement n'a subi de dom-

mages. Une enquête est en cours", a-t-elle
ajouté.
"Un drone avec une charge explosive" est soup-
çonné d'avoir été utilisé pour "lâcher le matériel
explosif ", a de son côté déclaré dans un com-
muniqué le directeur général de la police du
territoire du Jammu-et-Cachemire, Dilbagh
Singh. Il a qualifié d'"attaque terroriste" cet inci-
dent, dans un entretien avec l'agence de presse

PTI, sans toutefois désigner d'individus ou de
groupes suspects. Le journal Indian Express a
pour sa part écrit que deux personnes avaient
pour le moment été arrêtées en lien avec cette
affaire et qu'il y avait eu deux blessés légers sur
la base. Une équipe d'enquêteurs des services
chargés de la lutte antiterroriste s'est rendue
dans la ville de Jammu, a dit à la presse un res-
ponsable officiel.

INDE 

Deux explosions dans la région disputée avec le Pakistan 

MAROC 

La torture "largement 
pratiquée" dans des 
centres de détention 

RDC
Le porteur d'une
bombe tué dans
l'explosion de son
engin

Le porteur d'une bombe a été
tué dimanche soir dans l'ex-
plosion de son engin à Beni

dans l'est de la République dé-
mocratique du Congo, selon le
maire.
Une explosion a retenti vers
19H30. "Le porteur de la bombe
est décédé sur place", déchi-
queté devant un bar, à une cen-
taine de mètres d'une mosquée
dans la commune de Rwenzori,
a déclaré à la presse le colonel
Narcisse Muteba, le maire de
Beni, qui a aussitôt décrété un
couvre-feu dans la ville.
Le périmètre a été bouclé par
l'armée et la police.
Une bombe artisanale avait ex-
plosé dimanche matin, faisant
deux blessées, dans une église
de la ville de Beni.   

NUCLÉAIRE
Le négociateur
iranien appelle à la
prise de décisions
"difficiles"

Le négociateur en chef de
l'Iran sur le nucléaire, Abbas
Araghchi, a déclaré di-

manche qu'il était temps pour les
parties impliquées dans les né-
gociations visant à revitaliser
l'accord de 2015 sur le nucléaire
iranien de prendre des décisions
"difficiles" après "assez" de dis-
cussions.   
"Plusieurs questions en suspens
ont été suffisamment négociées
et il est temps que les pays déci-
dent", a indiqué le haut diplomate
à l'agence de presse de l'Assem-
blée consultative islamique après
une réunion avec les parlemen-
taires iraniens.   
Il a ajouté que Téhéran avait déjà
pris sa "décision difficile" quand il
a décidé de rester dans l'accord
nucléaire après que les Etats-
Unis, sous l'administration de
l'ex-président Donald Trump, se
sont unilatéralement retirés du
pacte en mai 2018 avant de
réimposer des sanctions contre
l'Iran. C'est la "grande et difficile"
décision de l'Iran qui a permis de
préserver jusqu'à présent l'ac-
cord, officiellement connu sous le
nom de Plan d'action global
conjoint (PAGC), selon M. Aragh-
chi. Il est aujourd'hui temps pour
les interlocuteurs de l'Iran de
prendre leurs propres "décisions
difficiles" après six cycles de dis-
cussions de la Commission mixte
du PAGC, a-t-il ajouté.

FRONTIÈRE
IRAK-SYRIE  
Cinq morts dans
les frappes
américaines  

Au moins cinq combat-
tants de milices sou-
tenues par l'Iran ont

été tués dans les frappes
aériennes menées par les
Etats-Unis à la frontière
irako-syrienne, a indiqué
lundi l'Observatoire syrien
des droits de l'homme
(OSDH).
"Au moins cinq combat-
tants de milices irakiennes
soutenues par l'Iran ont été
tués et plusieurs autres
blessés dans une attaque
par des avions de guerre
américains", a annoncé
cette organisation non gou-
vernementale basée à Lon-
dres.
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La Palestine a lancé un appel au Pro-
cureur de la Cour pénale internatio-
nale, Karim Khan, demandant que

"la priorité soit donnée aux dossiers trans-
mis par l'Etat de Palestine et faisant l'objet
d'une décision d'enquête".
Il a également appelé à "l'ouverture rapide
d'enquêtes sur les crimes de l'occupation
contre la ville sainte, notamment concer-
nant le déplacement forcé de citoyens dans
le quartier de Sheikh Jarrah et la ville de
Silwan". Le ministère palestinien des Af-
faires étrangères a déclaré qu'il intensifie
ses démarches à travers le monde et auprès
des centres de décision pour "exposer les
crimes et les violations de l'occupation et
des colons contre notre peuple en général,
et contre El Qods, ses lieux saints et ses ci-
toyens en particulier."
En mars dernier, la Cour pénale internatio-
nale a annoncé l'ouverture d'une enquête
sur les "crimes de guerre" commis dans les
territoires palestiniens occupés.
En 2018, la Palestine a soumis une de-
mande de saisine de la CPI pour un dossier
de crimes israéliens qui comprenait 3 cas :
les colonies, les prisonniers et l'agression
contre Ghaza (2014).

Le quartier de "Sheikh Jarrah" est confronté
à des attaques quasi quotidiennes des
forces d'occupation et des colons contre les
habitants du quartier et ceux qui manifes-
tent leur solidarité avec eux.

En outre, 86 familles de la ville de Silwan,
soit plus de 725 personnes, sont menacées
d'expulsion de leurs maisons au profit de
colons. 

R.I

"CRIMES DE L'OCCUPATION"

La Palestine exhorte 
la CPI à accélérer l'enquête

Trois employés de Méde-
cins Sans Frontières
(MSF) ont été tués par

des assaillants inconnus dans la
région du Tigré, en Ethiopie,
suscitant la condamnation du
Secrétaire général de l'ONU,
Ant?nio Guterres, qui s'est dé-
claré "profondément choqué"
par ces meurtres.
Selon des informations parues
dans la presse, MSF a perdu le
contact avec un véhicule qui
transportait des employés de la
branche espagnole de l'ONG,
jeudi après-midi, et leurs corps
ont été découverts vendredi
matin, à proximité du véhicule
vide.
Les victimes ont été identifiées
comme étant la ressortissante es-
pagnole Maria Hernandez et les
membres du personnel éthio-
pien Yohannes Halefom Reda et
Tedros Gebremariam Gebremi-
chael. "Aucun mot ne peut vrai-
ment exprimer notre tristesse,
notre choc et notre indignation
face à cette horrible attaque", a

déclaré MSF dans un communi-
qué.
Le Tigré est secoué depuis no-
vembre dernier par un conflit
entre les forces du gouvernement
central et les forces régionales du
Front populaire de libération du
Tigré, ce qui a plongé la région
dans une crise humanitaire, avec
des déplacements massifs et des
risques de famine.
Dans un communiqué, le chef de
l'ONU a qualifié ces meurtres de
totalement inacceptables et de
violation épouvantable du droit
international humanitaire. Les
auteurs doivent être trouvés et
sévèrement punis", a ajouté M.
Guterres, qui s’est dit "solidaire
de nos partenaires humanitaires
qui risquent leur vie pour appor-
ter protection et secours aux po-
pulations du Tigré".
La cheffe des droits de l'homme
de l'ONU, Michelle Bachelet, a
déclaré dans un communiqué
qu'elle était indignée par ces
meurtres brutaux.
"Les travailleurs humanitaires et

les experts des droits humains
sont des civils et, en tant que tels,
ne peuvent jamais être pris pour
cible. Les parties au conflit doi-
vent respecter pleinement les
droits humains internationaux et
le droit humanitaire", a-t-elle dit.
Ces "assassinats choquants sur-
viennent alors que nous conti-
nuons de recevoir des
informations faisant état de vio-
lations graves du droit interna-
tional humanitaire et de
violations flagrantes des droits
de l'homme au Tigré", a-t-elle
ajouté, appelant à une enquête
transparente et approfondie.
Dans des messages sur Twitter, le
chef de l'Organisation interna-
tionale pour les migrations
(OIM), Ant?nio Vitorino, et le
Directeur exécutif du Pro-
gramme alimentaire mondial
(PAM), David Beasley, se sont
également déclarés choqués par
ces meurtres.
Le conflit du Tigré s'est pour-
suivi sans relâche ces derniers
jours, les civils faisant les frais de

la violence. Mardi, au milieu de
récits contradictoires, une frappe
aérienne du gouvernement
éthiopien a frappé un marché
dans le village de Togoga, tuant
de nombreux civils, dont des
femmes et des enfants.
Vendredi, le Secrétaire général
Ant?nio Guterres a publié une
déclaration condamnant ferme-
ment l'attaque, exprimant ses
"plus sincères condoléances aux
familles des victimes".
"Le Secrétaire général réitère la
nécessité pour toutes les parties
d'assumer leurs responsabilités
en vertu du droit international
humanitaire et des droits de
l'homme et d'assurer la protec-
tion des civils. Il appelle à une
enquête indépendante et rapide
sur cet incident", a dit son porte-
parole.
Le chef de l’ONU a appelé une
fois de plus "à la fin immédiate
des combats et à des mesures ur-
gentes pour résoudre pacifique-
ment le conflit".

R.I

TIGRÉ / MÉDECINS SANS FRONTIÈRES

L’ONU condamne les meurtres de trois employés

MALI
Six civils tués dans une
attaque près de
Douentza

Six civils ont été tués, dimanche,
près de la localité de
Douentza,au nord de Mopti dans

le centre du Mali, par des hommes
armés, rapportent hier des médias lo-
caux. Les victimes, parmi lesquelles on
compte également treize blessés dont
cinq cas graves, circulaient dans un vé-
hicule de transport public", précisent les
mêmes sources.
L’attaque a été attribuée à de présu-
més terroristes qui circulaient à motos.
L’armée malienne affirme avoir dépê-
ché sur place des hommes et du maté-
riel pour assurer la sécurité des
populations.

R.I

RUSSIE
Dément toutes
exactions en
Centrafrique

La Russie a fermement rejeté hier
les allégations selon lesquelles
des instructeurs militaires russes

présents en République centrafricaine
(RCA) seraient impliqués dans des vio-
lations de droits humains.
Le porte-parole du Kremlin Dmitry Pes-
kov a affirmé que "les conseillers mili-
taires russes ne pouvaient pas prendre
part et n'ont pas pris part aux meurtres
ou aux pillages". Il a soutenu que "c'est
encore un autre mensonge", rapporte
le site Africanews.
Mercredi dernier, l'émissaire de l'ONU
en Centrafrique, Mankeur Ndiaye, a vi-
vement dénoncé le comportement des
forces nationales centrafricaines et de
leurs alliés russes, présumés responsa-
bles de multiples violations des droits
humains et qui entravent gravement,
selon lui, les opérations des Casques
bleus de la Minusca.

ITALIE
La réunion de la
Coalition internationale
anti-Daech s'ouvre à
Rome

La réunion de la Coalition internatio-
nale de lutte contre l'Organisation
terroriste autoproclamée Etat isla-

mique(EI/Daech), prévue, hier, dans la
capitale italienne Rome, s'est ouverte
en présence des ministres des Affaires
étrangères des pays membres, rappor-
tent des médias sur place.
Créée en 2014 avec plus de 80 pays
et menée par les Etats-Unis, la coalition
internationale de lutte contre l’organisa-
tion terroriste autoproclamée Etat isla-
mique(EI/Daech) est toujours active,
principalement en Irak et en Syrie, mais
la pandémie a conduit plusieurs de ses
membres à restreindre leurs activités.
En route vers Rome, le secrétaire
d'Etat américain aux Affaires étran-
gères, Antony Blinken, a indiqué qu'il
s'attachera avec les autres membres
de la coalition à " adapter et à renforcer
les efforts pour parvenir à anéantir les
réseaux de l'organisation terroriste
(EI/Daech)". " Grâce à la coalition, nous
adaptons et renforçons nos efforts pour
parvenir à la défaite durable des ré-
seaux mondiaux de Daech », a-t-il écrit
sur Twitter.

R.I

La Palestine a exhorté, dimanche, la Cour pénale internationale (CPI) à enquêter de toute urgence sur
les "crimes de l'occupation israélienne" dans les territoires palestiniens occupés, et plus particulièrement
à El Qods, selon une déclaration du ministère palestinien des Affaires étrangères et des Expatriés.

La Russie et la Chine ont annoncé
hier prolonger de cinq ans un traité
d'amitié en vigueur depuis 2001,

vantant le "rôle stabilisateur" de leur col-
laboration face "aux turbulences mon-
diales". Le Kremlin a publié une
déclaration commune pour célébrer les
20 ans de ce texte, à l'issue d'un entre-
tien par visioconférence entre Vladimir
Poutine et Xi Jinping.
"Dans cette déclaration, il est indiqué
également que (...) le Traité sera pro-
longé automatiquement en février 2022
pour cinq ans", a déclaré M.

Poutine, selon une transcription publiée
par la présidence russe. "Alors que le
monde est entré dans une période de
turbulences et de changements, et que
l'humanité est confrontée à des risques
divers, l'étroite coopération sino-russe
apporte une énergie positive dans la
communauté internationale", a affirmé
pour sa part Xi Jinping, selon des propos
traduits par le Kremlin.
M. Poutine a abondé, jugeant que la
coopération entre Moscou et Pékin jouait
"un rôle stabilisateur dans les affaires
mondiales, dans un contexte d'accentua-

tion des turbulences géopolitiques". Ces
derniers mois, les deux puissances ont
multiplié les déclarations de soutien, an-
nonçant notamment une coopération
renforcée dans les domaines écono-
mique, de l'information et de l'industrie
spatiale.
Pékin et Moscou sont liés par un "parte-
nariat stratégique" depuis 1996 (le pre-
mier signé par la Chine) et depuis 2001
par ce Traité d'amitié. En 2004, les deux
pays avaient réglé un différend com-
plexe sur leur frontière de 4.250 km.

R.I

DIPLOMATIE

Moscou et Pékin prolongent leur traité d'amitié
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Personne n’aime aller chez le den-
tiste, mais nous ne sommes plus au-
tant à plaindre face à ce jeune

garçon indien de 7 ans nommé Ravin-
dran. En août 2019, il s’est fait enlever
plus de 500 dents.

Pourquoi en avait-il autant ?
Quand Ravindran a été amené à l'hôpital,
les médecins spécialistes dentaires ont dit
ne jamais avoir vu autant de dents dans la
bouche d’un patient auparavant.
Après plusieurs radios au rayons-X, les
médecins ont découvert une sorte de
poche dans la bouche du garçon qui

contenait très exactement 526 dents. Il
s’agirait d’une sorte de tumeur rare, possi-
blement due à la génétique, l’environne-
ment ou encore les radiations
téléphoniques selon certains experts.
Mais des études plus approfondies néces-
sitent d’être menées.

Une longue opération pour retirer 
les dents
Après plusieurs heures à convaincre Ra-
vindran, ils ont pu procéder à une opéra-
tion sous anesthésie générale. L’opération
a duré environ 5 heures pour pourvoir re-
tirer les 526 dents de la bouche du jeune

garçon. D’après les spécialistes, les dents
étaient de tailles différentes, mesurant
entre 0,1 et 15 mm et comportant toutes
une couronne. Ils ont également précisé
qu’elles ressemblaient à des perles dans
une huître.

Plus de peur que de mal
Comme cette situation très rare a été dé-
tectée suffisamment rapidement, toutes
les dents surnuméraires ont été retirées
avec succès et sans encombre. Ravindran
en a maintenant 21, ce qui est proche de
la moyenne des enfants de son âge. En
comparaison, un adulte en possède 32.

En Inde, un garçon de 7
ans s'est fait enlever 526
dents

Archéologie : une
sépulture du VIIe
siècle découverte 
en France

Le sarcophage d'un person-
nage important de l'époque
mérovingienne a été décou-

verte en Haute-Marne, à Saint-Di-
zier.
Ce vendredi 25 juin, les archéo-
logues de l'Institut national de re-
cherches archéologiques
préventives ont exhumé un sarco-
phage en pierre d'un peu plus de
deux mètres. Une découverte
faite à Saint-Dizier, en Haute-
Marne, dans un site fouillé depuis
plusieurs années.

Un "personnage important" 
de l'histoire
Que contenait ce sarcophage ? Il
s'agissait d'une sépulture conte-
nant un "personnage important"
de l'époque mérovingienne, cor-
respondant au VIIe siècle. Le dé-
funt avait été inhumé avec un
anneau et une poterie posée à
ses pieds. Ce sont ces détails qui
ont prouvé aux spécialistes que
cette personne appartenait à un
"rang élevé". La ville de Saint-Di-
zier a filmé ces opérations et la
vidéo a été partagée sur les ré-
seaux sociaux.
"Il a fallu prendre plein de précau-
tions méthodologiques, archéolo-
giques et professionnelles avant
de se permettre de retirer ce cou-
vercle : il a fallu photographier,
enregistrer toutes les couches de
terre qu'il y avait autour avant
d'ouvrir ce sarcophage", a ainsi
expliqué l'archéologue Raphaël
Durost.

Ancienne et en bon état
Cette découverte est exception-
nelle dans la mesure où "tous les
objets sont là" et que le sarco-
phage n'avait jamais été "visité"
auparavant, ce qui était une
crainte des archéologues. Sur ce
site, "cette sépulture serait parmi
les plus anciennes trouvées",
comme l'indique l'experte Stépha-
nie Desbrosse-Degobertière. Sur
place, ce sont plus de 800 sépul-
tures qui ont été découvertes de-
puis près de dix ans de
recherches. Mais très peu étaient
aussi bien conservées que celle-
ci.
Ces dernières semaines, d'autres
découvertes ont été faites. En Is-
raël, une nouvelle espèce
d'homme préhistorique a été
exhumée. Au Japon, des cher-
cheurs ont trouvé une victime
d'une attaque mortelle de requin
datant de... 3000 ans !

Un jeune garçon en Inde s’est vu retirer plus de 500 dents de sa bouche. Du jamais vu.

Le rover chinois Zhurong
a pu photographier Mars
sous un nouvel angle. Et

les clichés qui nous sont par-
venus vont vous faire rêver.
Le monde entier avait suivi
l'arrivée de Persévérance, le
rover américain envoyé par la
Nasa, sur Mars en février der-
nier. Dans la foulée, des pre-
mières photographies avaient
suivi et elles avaient impres-
sionné tous les fans d'espace et
de conquête spatiale.

Des images à couper 
le souffle
De son côté, la Chine n'a pas
souhaité se faire devancer trop
longtemps par les Américains
et la pays a posé pour la pre-
mière fois un robot sur la pla-
nète rouge, le 15 mai 2021. Le
nom de ce robot ? Zhurong.

Un rover déposé par la sonde
Tianwen-1. Ses missions ?
Analyser le sol, l'atmosphère,
cartographier Mars et la pho-
tographier. Aujourd'hui, c'est
ce dernier élément qui nous
intéresse.
Et pour cause, ce dimanche 27

juin, l'Administration spatiale
nationale de Chine (CNSA) a
publié de nouveaux clichés
pris récemment sur Mars. Cela
fait suite à un premier envoi
de photographies à la fin du
mois de mai. Vous pouvez en
retrouver quelques-unes ci-

dessous.
Les caméras de Zhurong ont
immortalisé un moment pas
comme les autres : l'ouverture
de son parachute puis de sa
descente vers le sol de la pla-
nète rouge. Un internaute spé-
cialisé en exploration spatiale
a re-partagé ces images de la
CNSA en les commentant.
Elle débute avec deux vues de
l'ouverture du parachute, puis
le largage du bouclier arrière,
et enfin quelques images de la
descente jusqu'au sol 
Le rover martien Zhurong est
passé tout près de ce qui sem-
ble être un petit cratère d'im-
pact, on ignore s'il s'est arrêté
pour l'étudier en détail.
Au loin une étrange colline,
peut être un volcan de boue,
qui aurait bien pu être la desti-
nation du rover, mais non.

Mars : le robot chinois Zhurong a pris de nouvelles
images hallucinantes



Un corps criblé de flèches est découvert par des soldats lors
d’un entraînement militaire.

La Corée du Nord est l’un des pays possesseurs de l’arme
nucléaire et parmi les plus pauvres de la planète. 

L'écrivain Charles Condomine engage la médium Madame
Arcati (Judi Dench) pour une séance de spiritisme. 

Installée sur la côte anglaise depuis des décennies, Vivien
vient de perdre son mari, Terry.
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cette fresque raconte 150 ans d'histoire de la colonisation, en
s'appuyant sur des destins et des combats emblématiques.

Rémy est un rat. Mais pas n'importe lequel. Un rat gourmet, qui
rêve de devenir un grand chef malgré l'opposition des siens.

Secrets de famille

21h05

La fille de l'acteur Shah Rukh Khan, Su-
hana, a déclaré son amour pour les
chats dans son dernier post Instagram.

Partageant une photo d'elle tenant un chat
sur ses genoux, Suhana a écrit :cat Lady"
(dame aux chats).
Plusieurs célébrités ont réagi au selfie de Su-
hana, dont les stars de e Fabulous Lives of
Bollywood Wives Bhavana Pandey et Ma-
heep Kapoor,Alia Bhatt, la petite-fille d’Ami-
tabh Bachchan, Navya Naveli Nanda et
Zoya Akhtar et Maheep Kapoor et Bhavana .
Les amis de Suhana et sa sœur cousine Alia
Chibba ont également commenté la photo. 
Suhana Khan continue de donner un aperçu
de sa vie à New York à travers ses publica-
tions Instagram. Elle a récemment publié des
clics sur sa célébration d'anniversaire au res-
taurant TAO Downtown à New York.
La superstar Shah Rukh Khan et la fille de
Gauri Khan, Suhana Khan est probablement
l’un des enfants stars les plus aimés. Suhana
n’a même pas encore fait une incursion dans
le métier d’acteur, mais elle bénéficie d’un
énorme succès sur les réseaux sociaux. 
Suhana poursuit actuellement des études su-
périeures à la Tisch School of the Arts de
l’Université de New York. Elle est diplômée
de l’Ardingly College en Angleterre en 2019.
Suhana souhaite suivre les traces de son père
et s’aventurer dans le métier d’actrice. Elle a
joué dans un court métrage.
Shah Rukh Khan souhaite cependant que
Suhana termine ses études avant de faire ses
débuts à Bollywood. «Suhana devrait ap-
prendre à jouer pendant encore trois à qua-
tre ans si elle veut être actrice. Je sais que
beaucoup de mes amis de secteur pensent
que mes enfants devraient commencer à
jouer demain. Mais je pense
qu’ils ne devraient pas encore
commencer à jouer », a-t-il dé-
claré .

La fille de Shah
Rukh Khan, Suhana

Khan, se fait 
appeler "dame 

aux chats"

21h05Ratatouille

Suède / Ukraine
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Corée du Nord. Les
hommes du dictateur
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Zakia Kara Terki, une des
divas de la chanson arabo-
andalouse accueillie par le

public avec des youyous nourris
qui fusaient dans toute la salle
Mustapha-Kateb, est entrée après
l’interprétation d’un instrumental
folklorique du terroir hongrois
par les six musiciens de son or-
chestre.
Déroulant un programme d’une
dizaine de pièces entre inqilabet,
et hawzis, judicieusement
conçues, dans des variations mo-
dales et rythmiques très appré-
ciées par l’assistance, la cantatrice
à entonné , entre autres pièces,
"Ya racha el fetten" et "Ya dow
aâyani" (Zidane), ou encore "Ha-
nina" et "Kouliftou bi badri"
(Sika), pour finir dans des atmo-
sphères festives, avec "Ya rayeh"
du regretté Dahmane El Harrachi
(1926-1980).
A l’issue de la représentation,
Zakia Kara Terki et son orchestre
ont célébré de nouveau la Hon-
grie, interprétant, "Danse No 5",
du compositeur hongrois Jo-
hannes Brahms (1833-1897), en
version traditionnelle andalouse,
caractérisée par l’orchestration à
l’unisson.
La musique traditionnelle hon-
groise présente beaucoup de simi-
litudes avec le patrimoine
ancestral de plusieurs pays, dont
l’Algérie qui a reçu la visite en

1913 du grand musicien et com-
positeur, Béla Bartok (1881-1945)
dans la ville de Biskra, où il est
resté près de cinq ans, collection-
nant plusieurs chants folkloriques
locaux qu’il a enregistrés.
Le 105e anniversaire du passage
de ce grand compositeur dans la
capitale des Zibans a été célébré
en décembre 2018.
Présent pour la première fois au
Festival culturel européen, Malte,
pays insulaire de l'Europe du Sud,
a choisi pour "le chanter" le cou-
ple d’interprètes chaouis, Fayçal et
Nisrine Achoura du groupe "Iwal"
(espoir infini, en Chaoui), sou-
tenu par six instrumentistes,

époustouflants de maîtrise et de
technique et deux belles voix fé-
minines en tenues traditionnelles.
Dans une prestation pleine
d’"amour et de générosité", Fayçal,
à la guitare acoustique et sa
femme Nisrine à l’harmonica, ont
interprété une dizaine de titres,
entre compositions et reprises,
dans un mélange des genres réussi
qui observe "une authenticité
dans ses contenus et une ouver-
ture vers la modernité dans ses
formes" a tenu à préciser le couple
d’artistes.
Dans la solennité du moment et
sur un texte plein de lyrisme du
conteur à la Kora Fayçal Belattar,

soutenu par Linda Ludmila Slaim
au qanun, Malte, "Cité du silence,
où se réunissent les symboles de
la Méditerranée" a ouvert son
livre au public.
Originaires de Tkout et de la
grande région des Aurès, Fayçal et
Nesrine Achoura ont fondé le
groupe Iwal en 2014.
Ayant beaucoup travaillé avec
Messaoud Nedjahi, Markounda et
d’autres compositeurs Iwal s’est
mis à créer ses propres titres.
Fayçal et Nisrine ont révélé la sor-
tie prochaine du premier album
d’Iwal qui contiendra 16 titres, et
sera intitulé "Hameghart".
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DU 5 AU 8 JUILLET 
une manifestation
culturelle intitulée
"L'Algérie dans le
cœur" à Boumerdes 

Le Haut commissariat l'Amazigité (HCA) or-
ganise, en partenariat avec la radio natio-
nale, un riche programme de rencontres,

d'expositions et de formations dédié à la valori-
sation et de la promotion de la langue et de la
culture amazighes, du 5 au 8 juillet prochain
dans la ville de Boumerdes, en célébration du
59e anniversaire du recouvrement de l'indé-
pendance nationale.
Baptisé "L'Algérie dans le coeur", ce pro-
gramme s'inscrit dans "l’optique des valeurs
qui consolident l’unité nationale et l’intégrité
territoriale", indiquent les organisateurs.
"L'Algérie dans le coeur" prévoit un séminaire
placé sous le thème "Radiodiffusion sur et en
tamazight: variété linguistique et unité natio-
nale. Dispositions constitutionnelles et pra-
tiques médiatiques" qui se tiendra à partir du 6
juillet et un colloque sur "L'onomastique algé-
rienne" organisé les 7 et 8 juillet en partenariat
avec le Centre de recherche en anthropologie
sociale et culturelle (Crasc).
Le HCA prévoit également une session de for-
mation destinée aux journalistes de 26 radios
nationales et locales exerçant en langue ama-
zighe et qui porte sur la problématique de la
traduction dans le travail journalistique et la
présentation d'informations avec la diversité
linguistique amazighe spécifique à chaque ré-
gion d'Algérie.
Les oeuvres primées de la première édition du
Prix du Président de la République de la
langue et de la littérature amazighe (2020-
2021) seront également présentées lors d'une
table ronde alors que les organisateurs pré-
voient également des ateliers de transcription
et réalisation d'un album de contes et bande
dessinée, d'écriture de tifinagh, et de codifica-
tion de l'écriture tamazight en braille.
Le HCA prévoit également une exposition des
produits des métiers de l'artisanat local en plus
de séances de vente-dédicaces des nouveaux
titres édités en 2021.

R.C

OUM EL BOUAGHI
Appel à mener des
recherches
scientifiques sur le
blogging féminin 

Les participants au séminaire national sur
"Le blogging féminin en Algérie, expé-
riences réelles et visions d’avenir", ouvert

dimanche à l’Université Larbi Ben M’hidi
d’Oum El Bouaghi ont appelé à l'impératif de
mener des recherches scientifiques sur le
blogging féminin en Algérie.
Dans sa communication d’ouverture lors de
cette rencontre, tenue à l’auditorium de la Fa-
culté des sciences sociales et humaines, Dr.
Lynda Dhif de l’Université d’Oum El Bouaghi a
relevé la nécessité de réaliser des études so-
cioculturelles sur le profil des bloggeuses algé-
riennes en recourant aux méthodes nouvelles
pour dresser un état des lieux du "blogging et
son rapport avec les questions de la femme". 
Selon Mme Dhif, "les études peuvent être des
recherches, des mémoires, des livres ou des
communications qui serviront à terme à orien-
ter le blogging vers les causes sérieuses qui
intéressent la femme". L'universitaire a égale-
ment mis l’accent sur l’intérêt devant être porté
pour les questions fondamentales en rapport
avec les besoins de la société et la production
de contenus électroniques qui reflètent avec
profondeur les questions féminines à l’instar
de la violence contre la femme, les pressions
au travail outre les contenus pédagogiques
constructifs.
De son côté, Rokia Boussnen, de l’Université
Emir Abdelkader de Constantine, a abordé par
visioconférence l’appui apporté par l’espace
numérique aux mouvements féminins à travers
l’encouragement du travail de la femme, l’exer-
cice de son droit à l’action politique et son
émancipation de la domination masculine.
Pour sa part, Hana Achour de l’Université
d’Oum El Bouaghi, a abordé les difficultés ren-
contrées au début par les femmes bloggeuses
puis l’évolution prise par le blogging féminin
dans les domaines de la mode, la santé et le
sport, rappelant que les Etats-Unis comptent
23 millions de femmes bloggeuses. 
La rencontre de deux jours a connu la partici-
pation d’universitaires de 10 universités algé-
riennes en présentiel ou par visioconférence. 

R.C

FESTIVAL CULTUREL EUROPÉEN

La Hongrie et Malte 
à l’honneur

Dix représentations théâtrales sont en
lice pour le Concours "Le masque
d’Or" organisé au titre des 14èmes

journées nationales du théâtre pour enfants
(JNTE), devant avoir lieu du 1er au 5 juillet
prochain à Boudouaou  dans la willaya de
Boumerdes.
Dix troupes et associations, représentant dix
wilayas du pays à savoir, Médéa, Tiaret, Be-
jaia, Oum El Bouaghi, Alger, Batna, Blida,
Tizi-Ouzou, Mostaganem et Skikda, partici-
peront ainsi au concours des JNTE, devant
être abrité par le centre culturel de la com-
mune de Boudouaou.

Parmi ces représentations théâtrales figure
"Loundja" de l’Association Chabab Oua Fou-
noun de Tablat (Médéa), "El malak El As-
soued" (l’ange noir) de l’Association des
anciens scouts musulmans D’Ath
Ouaghlis/El Flaye (Bejaia), "Radjoul El Ma-
rikh fi Kawkeb El Ardh" (un martien sur
Terre) de la Coopérative culturelle Mémoire
(Batna), "Madinat el Oumaraa" (La cité des
princes) de l'Association Baraîm El fan
(Skikda)
.La 14 e édition des Journées nationales du
théâtre pour enfants, organisée par l’Associa-
tion du théâtre El Boudouaoui,sous le haut

patronage du ministère de la culture et des
arts et sous l’égide du wali de Boumerdes,
sera marquée en plus de ce concours, par un
programme riche englobant notamment, des
ateliers de formation pour jeunes et enfants
et des activités de loisirs pour enfants.
Un hommage à certains artistes à l'image du
comédien Kamel Bouakaz, est prévu à la cé-
rémonie de clôture de ces Journées, le 5 juil-
let prochain marquant le 59eme anniversaire
de l’Indépendance et de la Jeunesse qui sera
également marquée par la remise des prix
aux lauréats du Concours "Masque d’Or".

N.C

LE PRIX "LE MASQUE D’OR" 

Dix représentations théâtrales en lice 

BOX-OFFICE NORD-AMÉRICAIN

Démarrage en trombe pour "Fast and Furious 9" 

Le film "Fast and Furious 9" a bénéficié
d'un démarrage sur les chapeaux de
roues en se plaçant en tête du box-of-

fice en Amérique du Nord ce week-end, tan-
dis que l'horrifique "Sans un bruit 2"
poursuivait son bon parcours. Dixième opus
de la saga "Fast and Furious", le long-métrage
où s'enchaînent des courses-poursuites spec-
taculaires, réunit à nouveau les acteurs Vin
Diesel, qui campe un mordu de vitesse et de
voitures de sport, et Michelle Rodriguez, sa
femme à l'écran.
Pour son premier week-end d'exploitation, le
film d'action a réalisé 70 millions de dollars
de recettes dans les salles des Etats-Unis et du
Canada de vendredi à dimanche, selon les

chiffres provisoires du cabinet spécialisé
Exhibitor Relations.
"Fast and Furious 9" surpasse ainsi de loin le
film d'horreur "Sans un bruit 2", réalisé par
John Krasinski, qui continue sur sa lancée
avec 6,2 millions de dollars de recettes, por-
tant son total à plus de 136 millions en cinq
semaines à l'affiche.
Autre suite, la comédie "Hitman et Body-
guard 2" se place, malgré des critiques catas-
trophiques, à la troisième marche du podium
avec 4,9 millions de dollars, et 26 millions en
deux semaines.
Le film pour enfants "Pierre Lapin 2" et ses
petits rongeurs le suivent de très près et arri-
vent en quatrième position avec un peu

moins de 4,9 millions de dollars et quelque
29 millions de dollars en trois semaines en
salles. "Cruella", avec Emma Stone dans le
rôle-titre, a engrangé de son côté 3,7 millions
de dollars et 71 millions de dollars en cinq
semaines, ce qui lui confère la cinquième
place du classement. Au cours des prochaines
semaines, Hollywood sortira des films à suc-
cès comme Black Widow ,Jungle Cruise,
Space Jam: A New Legacy  et Snake Eyes
.Plus tard au cours de l’été et à l’automne, le
public découvrira :  Dune , Free Guy ,  Eter-
nals ,The Green Knight ,  The Suicide Squad ,
« Venom: Let there be Carnage ,  Spider-
Homme : No Way Home  et No Time To Die.

A.B

La Hongrie et Malte, deux pays du centre et du sud de l’Europe, ont été célébrés, dimanche soir
à Alger, à travers les prestations époustouflantes de la cantatrice arabo-andalouse Zakia Kara
Terki et du groupe chaoui "Iwel", dans le cadre du 21e Festival culturel européen.
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Mots croisés grille N° 273

Grille muette N° 273

Horizontalement
1 Vit au rythme d'un escargot.2 La jeune Indienne de Vol-
taire...3 Baguettes de feu - Lui non plus ne croit pas au manus-
crit de Voynich 4 Fille de l'air...5 Peut être un signe de noblesse
anglaise.- Pronom.- Attention, il pourrait mettre de l'huile sur le
feu 6 Conseil des anciens japonais.- Tortilla, mais pas à l'espa-
gnole 7 Madame, mais pas au son - N'est pas du genre cafard.8
Bien plus que Pi.- Rouge chez Perrault.- Fin de mois.9 Avan-
tage ou inconvénient suisse 10 Font partie des aides sociales.
Verticalement
1 Murmurent à la Corneille 2 Elle est tout naturellement en har-
monie avec le signe Sagittaire.3 C'est limite pour une huître - Un
autre pour l'homme aux semelles de vent...- A de la mémoire.4
Quartier dans la cambrousse de Cabrousse - Oxyde de platine.5
Un complexe sud-coréen.- Sait parfaitement reprendre ses es-
prits.6 VGE ou PPDA.- Lac suédois.7 Ventre de Zola.8 N'est pas
le commun des mortels - Près du mien.9 Piège à sots...- C'est la
preuve par quatre.10 Savent bien mener en bateau.

Horizontalement
1 Privé de désert.2 Eclats de voix.3 Femme de lettres.4 Ou peut-
être ailleurs (3 mots).5 Nom de Saint Jean au Japon.- Norvé-
gienne ou pauvre.- Allemands ou religieux.6 C'est le genre de
Lang, ça 7 Poète-musicien Noir américain.- Vert-Vert.8 Opéra-
teur booléen.- Le coléoptère l'a dans le dos, pas dans l'os 9 Bac-
térie marine.10 Fait écran dans le pavillon.
Verticalement
1 Couronne d'une petite reine.2 Elle fait la rupture, elle, mais pas
dans le domaine politique 3 Des problèmes d'origines multi-
ples...- La Grèce, du dernier Cri 4 Le fruit d'une grosse pomme -
Africains ou Ecossaise.5 Ho, ça revient au même - Société à
risques variables...6 Florissant blé.- Vin blanc.7 Qu'est-ce
qu'elles nous pondent, elles 8 Dans le Limbourg, côté Sud.- Ville
lettone.9 Mois d'Alfred - Le premier homme... à avoir la gueule
de bois - Est entier...10 Rivière ou dans le Gotha.- Homme à
terre plutôt qu'à femme.

Nombres croisés 



Le 29 juin 1948, au terme d'une longue période de
tension, le maréchal Josip Broz Tito (56 ans), chef
charismatique de la République populaire fédérale de
Yougoslavie, est exclu du Kominform, le mouvement
communiste international, à l'instigation de Staline,
qui voit en lui un rival encombrant. La Yougoslavie
va dès lors faire bande à part et Tito s'ériger en pro-
moteur du mouvement des non-alignés (ni l'Est pro-
soviétique, ni l'Ouest pro-américain). 

1948 : Le yougoslave
Tito excommunié par 
le Kominform

Mots Fléchés N° 27
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Mots Fléchés N° 273

Ça s'est passé un...29 juin

Mots mélés

Le 29 juin 1956, Marylin Monroe épouse Arthur Mil-
ler, célèbre dramaturge américain. L'actrice en est à
alors déjà à son troisième mariage et espère ainsi
commencer une nouvelle étape de sa vie. Fatiguée
d'être considérée uniquement comme une belle fille
écervelée, elle souhaite alors s'engager plus intensé-
ment dans sa carrière d'actrice et être reconnue pour
ses talents artistiques. Elle prend alors des cours à
l'Actor's Studio afin de se perfectionner et obtenir des
rôles plus en adéquation avec ses nouvelles ambitions
de comédienne.
Alors que sa carrière va s'étoffer dans les années sui-
vantes par des rôles marquants dans des films comme
Certains l'aiment chaud ou Les désaxés, ce mariage
sera un échec et se soldera par un divorce en 1961.
Cette séparation va être un coup fatal pour Marylin,
déjà fragilisée psychologiquement par une vie per-
sonnelle difficile. Dépressive, elle se suicide l'année
suivante, le 5 août 1962, à un âge où sa beauté restera
éternelle consacrant ainsi sa légende.

1956 : Marylin Monroe
épouse le dramaturge
Arthur Miller
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Tissemsilt
Décès du moudjahid 
Ghaleb Mohamed Benkaddour

Le moudjahid Ghaleb Mohamed Benkaddour est décédé hier à Boukaïd
(wilaya de Tissemsilt) à l’âge de 88 ans suite à une longue maladie et
inhumé au cimetière "Es sahanine", a-t-on appris auprès du musée du

moudjahid de la wilaya. Né en 1933 dans la commune de Boukaïd, Ghaleb Mo-
hamed Benkaddour, l'un des moudjahidine de la zone 3 de la Wilaya IV histo-
rique, rejoignit les rangs de l’Armée de libération nationale en 1957. Il a été a
inhumé hier au cimetière "Es-sahanine" dans la commune de Boukaïd, selon la
même source.

Pas moins de 800 cas d'at-
teinte aux droits de l'enfant
ont été signalés depuis le

début de cette année à travers le
pays, a affirmé hier à Tamanras-
set la déléguée nationale à la pro-
motion et la protection de l'en-
fance, Meriem Cherfi.
S'exprimant en ouverture d'une
journée sur ''les mécanismes de la
protection de l'enfance'', Mme
Cherfi a fait état de 800 signale-
ments de cas d'atteinte aux droits
de l'enfant depuis le début de l'an-
née en Algérie, des cas liés no-
tamment aux phénomènes de
maltraitance, d'exploitation d'en-
fants dans la mendicité, d'agres-
sion, ou du travail de mineurs
dans des activités économiques''.
Accompagnée du responsable du
bureau de l'UNICEF en Algérie,
Isselmou Boukhari, la déléguée
nationale à la promotion et la pro-
tection de l'enfance s'est aussi fé-
licitée de l'impact du numéro vert
''11-11'' pour alerter sur les viola-
tions des droits de l'enfant, un des

mécanismes de protection sociale
en Algérie.
''L'Algérie a réalisé de grands pas
en termes de protection de l'en-
fance à la faveur d'une batterie de
dispositions et de lois promul-
guées et de conventions interna-
tionales signées'', a-t-elle souligné
dans ce contexte.
Le responsable du bureau de
l'UNICEF en Algérie, Isselmou
Boukhari, a indiqué, de son côté,
que ''la loi promulguée en 2015
par les pouvoirs publics algériens
concernant la protection de l'en-
fance est une loi ''complète'' et
que la mise en place d'un organe
national de protection et de pro-
motion de l'enfance, œuvrant en
coordination avec les différents
acteurs, est de ''grande impor-
tance''.
Et d'ajouter : ''les défis rencon-
trées sont cependant inhérents à
l'application des lois, en sus de la
recrudescence du phénomène de
la violence qu'il appartient de dis-
suader''.

Dans son intervention liée aux
mécanismes réglementaires pour
la protection de l'enfance en Al-
gérie, Rachid Boudemagh de
l'université de Tamanrasset, a re-
levé que les lois de protection de
l'enfance ont fait l'objet d'amen-
dements pour les mettre au diapa-
son de la diversité des menaces
pesant sur la santé de l'enfant, no-
tamment les modifications ayant
touché le code pénal pour corri-
ger certaines lacunes ayant trait
aux cas de violation des droits de
l'enfant.
Il a mis l'accent aussi sur la né-
cessité d'intensifier les cam-
pagnes de sensibilisation et d'im-
pliquer les médias en tant que
partenaire essentiel pour promou-
voir et mettre en exergue les mé-
canismes de protection de l'en-
fant.
Cette journée d'études s'est tenue
à l'Université Hadj Moussa Ag-
Akhamoukh, en présence d'un pa-
nel de spécialistes et d'universi-
taires.

ATTEINTE AUX DROITS DE L'ENFANT

800 cas depuis début 2021 en Algérie

ALGER
Saisie de plus de 600 kg
de stupéfiants depuis
janvier

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger
ont procédé à la saisie de plus de 600 kg
de stupéfiants et d'importantes quantités

de drogues dures et de comprimés psycho-
tropes, lors des cinq premiers mois de l'année
en cours, selon un bilan rendu public, hier,
par les services de la Sûreté nationale.
"A l'occasion à la célébration de la Journée in-
ternationale de lutte contre l'abus et le trafic
de drogues, célébrée le 26 juin, le service de
wilaya de la police judiciaire (PJ) a présenté

le bilan des cinq premiers mois de l'année en
cours concernant le traitement des affaires re-
latives à la détention et à la consommation de
stupéfiants, faisant état de la saisie de 531 kg
et de 742 grammes de cannabis, de 413 gr
de cocaïne et de 384 gr d'héroïne", précise le
bilan. Selon la même source, il a été procédé,
durant cette période à " la saisie de pas
moins de 1532.75 comprimés de drogues
dures, de 110.204 de comprimés psycho-
tropes et d'un flacon d'anesthésiant".
Dans le cadre de la célébration de la journée
internationale de lutte contre ce fléau, les ser-
vices de la sûreté de la wilaya d'Alger ont in-
tensifié "leurs campagnes de sensibilisation
au profit des différentes franges, à travers l'or-
ganisation de rencontres et de journées d'in-
formation au profit des jeunes, en
coordination avec les différents acteurs de la
société".

CONSTANTINE 
Arrestation d’une bande
de malfaiteurs pour
atteinte à l’ordre public

Les services de la sûreté de wilaya de
Constantine ont mis fin aux activités d’une
"dangereuse" bande de malfaiteurs com-

posée de sept (7) personnes pour "atteinte à
l’ordre public, violence et agression physique
contre des citoyens", a-t-on appris, hier, auprès
de ce corps de sécurité.
"Dans le cadre de la lutte contre la criminalité
des bandes de quartiers, notamment en ce qui
concerne la lutte contre l'atteinte à l’ordre public
et à la santé publique, par des agressions phy-

siques à l’arme blanche, les services judiciaires
du second arrondissement urbain ont mis fin
aux agissements d’une bande de criminels
composée de sept (7) personnes, âgées entre
22 et 33 ans'', a indiqué la cellule de communi-
cation et des relations publiques de ce corps de
sécurité. L'affaire remonte à la semaine der-
nière lorsque les éléments de la police ont reçu
des informations faisant état d’un réseau de
malfaiteurs à l’origine d’agressions et de ba-
garres à travers différentes cités urbaines,
selon la même source. Les policiers ont ainsi
entamé leurs investigations sur le terrain et ont
réussi à identifier les personnes impliquées
dans cette affaire qui ont été transférées vers le
siège de cet arrondissement pour le parachè-
vement des procédures juridiques nécessaires,
a-t-on ajouté. L’opération a également contri-
bué à saisir les armes blanches utilisées par ce
réseau, ont fait savoir les mêmes services.

Alger 31 Tizi Ouzou 29
Tiaret 34 Béjaïa 30
Constantine 32 Oran 32

Météo

Trois cent soixante-quinze (375)
nouveaux cas confirmés de
Coronavirus (Covid-19), 237

guérisons et 6 décès ont été enre-
gistrés en Algérie, a annoncé hier le
ministère de la Santé, de la Popula-
tion et de la Réforme hospitalière
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de Coro-
navirus s'élève ainsi à 138.840 dont
375 cas durant les dernières 24
heures, celui des décès à 3.699
cas, alors que le nombre de patients
guéris est passé à 96.572 cas, pré-
cise le communiqué.

Par ailleurs, 23 patients sont actuel-
lement en soins intensifs, ajoute la
même source.
En outre, 22 wilayas n'ont recensé
aucun cas durant les dernières 24
heures, 15 autres ont enregistré de
1 à 9 cas, alors que 11 autres ont
connu plus de 10 cas. Le ministère
rappelle, par la même occasion, que
la situation épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance et
respect des règles d'hygiène et de
distanciation physique, tout en insis-
tant sur le respect du confinement et
du port du masque.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

375 nouveaux cas, 
237 guérisons et 6 décès

Dix-neuf personnes, qui
tentaient de traverser
clandestinement les fron-

tières maritimes, ont été secou-
rues, dimanche, sur les côtes
de Korba (Gouvernorat de Na-
beul) en Tunisie par une brigade
relevant de la Garde maritime
de Nabeul, a indiqué le porte-
parole de la Garde nationale, le
colonel major, Houssemeddine
Jebabli.
Toujours selon lui, 17 autres
personnes ont été sauvées sur

les côtes de Kerkennah (Sfax),
par la Garde maritime de
Louata (île de Kerkennah),
après le naufrage de l’embarca-
tion qu’elles utilisaient pour fran-
chir illégalement les frontières.
Jebabli a également fait savoir
sur sa page Facebook qu’une
brigade relevant de la garde
maritime de Mahdia a arrêté
trois individus, dont un est re-
cherché pour consommation de
stupéfiants et condamné à une
année de prison. Ces individus

qui se cachaient dans une mai-
son abandonnée et détenaient 4
bidons d’essence et une somme
d’argent en monnaies étran-
gères et nationales, s’apprê-
taient à participer à une
traversée clandestine.
Le porte-parole de la Garde na-
tionale a fait savoir que les en-
quêtes ont permis d’arrêter
l’intermédiaire de cette opéra-
tion, qui a reçu des sommes al-
lant de 3500 à 6 mille dinars par
personne.

TUNISIE
Sauvetage de 36 migrants clandestins sur les côtes de Korba

AIN IBEL (DJELFA

Repêchage de la dépouille d’un
enfant d’un bassin agricole

Les agents de la protection civile
de Djelfa ont repêché lundi la dé-
pouille d’un enfant mort noyé

dans un bassin d’irrigation agricole de
la commune d’Ain Ibel (à 30 km au
sud de la wilaya), a-t-on appris au-
près de la direction locale de ce corps
constitué.
L’enfant est mort noyé dans un bas-
sin d’eau de 15 mètres de long, 10 m
de large et 2m de profondeur, utilisé
pour l’irrigation agricole, situé dans la
région de Dzira.
Cet accident est le 2eme du genre en
l’espace de 24 heures. Les éléments
de la protection civile ont repêché, di-
manche soir, dans la commune d’Ain
Ouessara (100 km au nord de la wi-

laya), les dépouilles de deux enfants,
âgés de 12 et 13 ans, noyés dans
une mare d’eau de l’Oued Bousdaria.
Les services de la protection civile de
Djelfa ont réitéré, à l’occasion, leur
appel à la prudence et à la vigilance,
conseillant aux citoyens de s’éloigner
des plans d'eau et des bassins d’irri-
gation agricole afin d’éviter les acci-
dents de noyade et préserver leurs
vies.
Les mêmes services ont organisé, ré-
cemment, une caravane d’informa-
tion, qui a sillonné de nombreuses
communes afin de sensibiliser les ci-
toyens sur les risques de baignade
dans les étangs et retenues colli-
naires.

Les services de la sûreté de wi-
laya d’Oran ont saisi deux
quintaux de kif traité et dé-

mantelé un réseau spécialisé dans
le trafic international de stupé-
fiants, a-t-on appris lundi, de ce
corps de sécurité.
La même source a indiqué que les
éléments de la brigade de re-
cherche et d'intervention (BRI) de
la police judiciaire de la sûreté de
wilaya ont démantelé le réseau cri-
minel spécialisé dans le trafic in-
ternational de stupéfiants et
procédé à l’arrestation de quatre
individus, âgés entre 22 et 35 ans,
des repris de justice pour la plu-
part. Cette opération a eu lieu
après un travail de surveillance et
d’investigation soutenu, même si
les membres de ce réseau avaient
pris leurs précautions et utilisaient
des véhicules de luxe, indique la
même source.

Un plan a été mis en place abou-
tissant à l’arrestation de deux per-
sonnes à bord d’un véhicule. La
fouille minutieuse de ce dernier a
permis la découverte d’une ca-
chette aménagée dans laquelle
étaient dissimulés plus de 123
kilos de kif traité.
Poursuivant leur enquête, les poli-
ciers ont pu identifier l’identité des
autres membres du réseau, à sa-
voir deux autres personnes, arrê-
tées plus tard. Les mis en cause
se trouvaient à bord d’une voiture
dans laquelle une quantité de 74
kilos de résine de cannabis a été
découverte, ajoute la même
source.
Les investigations se sont soldées
également par la saisie d’une
autre quantité de 5 kilos de kif
traité, ainsi que deux véhicules,
une moto et neuf téléphones mo-
biles.

ORAN

Saisie de plus de deux quintaux 
de kif


